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Сдержи свое слово, 
ХЛЕБОРОБ!

Наша область —  в преддверии весны. 
Сердце твое, хлебороб, волнуют думы о 
предстоящем севе, будущем урожае. Qtbb- 
чая на Обращение Центрального Комите
та Коммунистической партии и Совета 
Министров СССР, вместе с другими кол
хозниками и механизаторами ты дал сло
во сделать 1957 год переломным годом в 
развитии всех отраслей сельского хозяй
ства.  ̂ Вместе с другими хлебороба
ми области ты обещал во всеоружии 
встретить весенний сев и провести его в 
лучшие сроки, на высоком уровне агро
техники, заложить прочный фундамент 
для получения высокого урожая.

Как же обстоят дела с подготовкой к 
весеннему севу в колхозах и МТС обла
сти? Крайне" неудовлетворительно.

Только в 24 машинно-тракторных стан
циях области закончен ремонт тракторов, 
а такие МТС, как Чажемтовская, Гын- 
газовская, Турунтаевская, Уртамская, 
план ремонта тракторов выполнили на 
85 —  90 процентов. Еще хуже поло
жение с ремонтом прицепных машин. 
Многие МТС не закончили ремонта плу
гов, сеялок, культиваторов. Затягивается 
подготовка прицепных машин в Пара- 
бельской, Старицынской, Кривошеинской, 
Парбигской, Гусевской МТС, где не отре
монтирована и половина прицепных по
севных машин. Особенно тревожное поло
жение с ремонтом культиваторов. Их под
готовка закончена только в двух— трех 
МТС. а в Митрофановской, Туганской, Гу
севской, Чажемтовской, Парабельской 
план ремонта культиваторов не выполнен 
и на одну треть.

Во многих ко.тхозах области неблаго
получное положение с семенами. В ряде 
сельхозартелей их не хватает, во многих 
семена есть, но они не очищены, не 
просушены, имеют низкую всхожесть.

Всем хорошо известно, какое значение 
в борьбе за высокий урожай имеет удоб
рение полей. В своем Обращении в ра
ботникам сельского хозяйства ЦК КПСС и 
Совет Министров СССР еще раз указали 
на_^пажяость применения местных удобре
ний. Но некоторые руководители колхозов 
и МТС нашей области продолжают недо
оценивать местные удобрения. Ничем 
иным нельзя объяснить срыв плана заго
товки и вывозки местных удобрений во 
многих райо-нах области. Например, в 
Асиновском районе план заготовки и вы
возки навоза на поля выполнен только на 
4 процента, в Зырянском —  на 4,3, Ше- 
гарском —  на 3,8, Mo.T4aHOBCKf)M. Пар- 
бигском, Томском —  на 9— 10 процен
тов.

Успех сева будет зависеть также от 
своевременной подготовки к работе тран
спортных средств, наличия мешков, по
севного сельхозинвентаря. Во многих кол
хозах к подготовке телег, ремонту сбруи, 
мешков, посевного инвентаря еше не 
приступили.

Уже сейчас надо заботиться также о 
создании нормальных культурно-бытовых 
условий для механизаторов и колхозни
ков, которые будут заняты на севе. Но в 
этом направлении мало что делается. Не 
приводятся в порядок полевые станы и 
тракторные вагонетки.

И, наконец, —  составление рабочих 
планов весеннего сева. В прошлом году 
правления многих колхозов и специали
сты сельского хозяйства отложили эту 
работу на канун сева. Потом рабочие 
планы весенних полевых работ составля
ли в спешке, непродуманно, что в ряде 
сельхозартелей повлекло за собой крайне 
неорганизованное проведение посевных 
работ.

■ Хлебороб! Твой хозяйский глаз должен 
прдметить все недоделки, и ты не должен 
равнодушно проходить мимо них. Где бы 
ты ни трудился, какую бы работу 
в колхозе, МТС ни выполнял, пом
ни: успешное проведение сева зависит от 
тебя и твоих товарищей, от умелого ис
пользования внутренних возможностей 
колхозов и МТС, от твоей и твоих това
рищей настойчивости и упорства в дости
жении поставленной цели.

Нужно в самые короткие сроки завер
шить ремонт тракторов и прицепных ма
шин во всех МТС. Оеббое внимание следу
ет обратить на качество ремонта те-хни- 
ки. Машина может быть выпущена из 
мастерской только в том случае, если 
есть полная уверенность в ее надежной 
работоспособности.

Интересы дела требуют, чтобы работы 
по подготовке семян были завершены в 
ближайшие дни. Нужно, чтобы все зер
ноочистительные машины работали . на 
полную мощность, чтобы все влажные 
семена были просушены и подработаны. 
Необходимо каждую партию семян прове
рить на всхожесть.

Нельзя больше медлить с заготовкой и 
вывозкой местных и минеральных удоб
рений. Удобрение полей для колхозов на
шей области имеет первостепенное значе
ние. В передовых колхозах, где на поля 
ежегодно вносятся большие дозы местных 
и минеральных удобрений, получают вы
сокие и устойчивые урожаи. Перенимай 
их опыт, добивайся, чтобы в твоем колхо
зе план заготовки и вывозки местных и 
минеральных удобрений был безусловно 
выполнен. Нужно, чтобы правление кол
хоза выделило На эту работу достаточное 
количество лошадей, а МТС —  тракто
ров.

В подготовке к севу нет мелочей. Сме
лее вскрывай недостатки, хлебороб, до
бивайся их быстрого устранения. Следует 
организовать взаимные проверки готовно
сти к севу полеводческих и тракторных 
бригад, колхозов и МТС. Это одна из дей
ственных мер борьбы за выполнение при
нятых обязательств.

Наряду с подготовкой к севу, следует 
не забывать и о подготовке к проведению 
других летних сельскохозяйственных 
кампаний и уборки урожая. Коллектив 
работников Чаинской МТС завершил ре
монт комбайнов, а ремонт всех других ма
шин решил закончить к 1 мая, т. е. до 
начала полевых работ, и призвал всех ме
ханизаторов МТС последовать его приме
ру.

Поддержи эту ценную инициативу, хле
бороб! Завершение ремонта всей техники 
в МТС до начала полевых работ позволит 
улучшить использование механизаторских 
кадров и обеспечить наиболее высокопро
изводительную работу всей техники.

ПК КПСС в своем постановлении о под
готовке к празднованию 40-й годовщины 
Великой Октябрьской социалистической 
рево.люции призвал развернуть подготовку 
к проведению сороковой годовщины 
Великой Октябрьской социалистической 
революции под знаком мобилизации твор
ческой активности миллионных масс на
рода на успешное претворение в жизнь 
исторических решений XX съезда КПСС.

Пусть в каждом колхозе и МТС все яр
че разгораются огни социалистического 
соревнования в честь 40-й годовщины 
Великого Октября, пусть каждый колхоз
ник, механизатор, специалист сельского 
хозяйства внесет свой трудовой вклад в 
дело дальнейшего подъема се.дьского хо
зяйства.
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ПРИБЫТИЕ В МОСКВУ ПРАВИТЕЛЬСТВЕННО - 
ПАРТИЙНОЙ ДЕЛЕГАЦИИ ВЕНГЕРСКОЙ 

НАРОДНОЙ РЕСПУБЛИКИ
20 марта из Будапешта в Москву самолетом «ТУ-104» прибыла правительствен

но-партийная делегация Венгерской Народной Республики, возглавляемая Предсе- 
дателе.м Венгерского Революционного Рабоче-Крестьянского Правительства^ и Пред
седателем Центрального Комитета Венгерской социалистической рабочей партии 
Яношем Кадаром. В состав делегации входят Председатель Президиума Венгерской 
Народной Республики Ишгван Доби, член исполкома Центрального Комитета Вен
герской социалистической рабочей партии и Министр промышленности Антал 
Апро, член Центрального Комитета ВСРП и Министр иностранных дел Пмре Хор
ват, член исполкома Центрального Комитета ВСРП и Министр культ'5'ры Дыола 
Каллаи, член исполкома Центрального Комитета ВСРП Карой Кишш, член Цент
рального Комитета ВСРП и Министр обороны Геза Ревес, Чрезвычайный и Полно
мочный Посол Венгерской Народной Республики в СССР Янош Болдоцки, а также
эксперты и советники. „ г г  » т> «

Правительственно-партийную делегацию Венгерской Народной Республики 
встречали товарищи Н. А. Булганин, К. Е. Ворошилов, Г. М. Маленков, А. И. Ми
коян, М. А. Суслов, Н. С. Хрущев,. Г. К. Жуков, Председатель Совета Министров 
РСФСР М. А. Ясное, Министры СССР и другие официальные лица, а также сотни
москвичей. г. лг „

Посланцев венгерского народа приветствовал Председатель Совета Министров 
СССР Н. А. Булганин. С ответной речью выйтупил Председатель Венгерского Рево
люционного Рабоче-Крестьянского Правительства Янош Кадар.

Выст^ш.дения товарищей Н. А. Булганина и Яноша Кадара были встречены
бурными рукоплесканиями присутствующих. (ТАСС)

Соревнование в честь  40 -л етия  О ктября
☆

В сч ет  апреля
Мз'рт выдался на редкость буйный. 

Метели переметали дорогу, ветер мешал 
валить деревья, неожиданная оттепель 
расквашивала подъездные пути. Но ни на 
один день не прекращался поток леса на 
нижний склад. По батуринской дороге 
тяжелые МАЗы везли лес, заготовлен
ный на лесопункте Центра,дьный Лай- 
ского леспромхоза. Соревнование в честь 
40-й годовпщны Октября не ослабевало.

И вот 17 марта в контору леспромхоза 
с лесопункта поступила сводка —  кол
лектив выполнил квартальный план. Ле
созаготовители заготовили и вывезли 
свыше 35.000 кубометров древесины. До 
конца месяца они репгили дать 7.000 ку
бометров сверх квартального плана.

19 марта коллектив нижнего склада 
«Усть-Лай» рапортовал о выполнении 
плана по выходу деловой древесины. Весь 
заготовленный лее был переработан и 
сдан потребителю.

Это не первая победа лесопункта. В те
чение трех лет коллектив Центрального 
лесопункта перевыполняет государствен
ные планы и прочно удерживает перехо
дящее красное знамя леспромхоза.

Успеху предшествовал напряженный 
творческий труд лесозаготовителей. Боль- 
игннство из них зчачительно перевыпол
няет нормы. Вальщики П. Жнлис, 
Д. Стонис, Я. Индриленис, трактористы 
В. Зинкус, К. Б. Богуцкас. Н Ункило, 
крановщик П. Еручас, В. Кара, А. Еаш- 
понис. шоферы М. Разгуляев, М. Емелья
нов, Я. Грозов, В. Деретшп и другие вы- 
нолнягот норму на 120— 150 процентов.

Хорошо трудятся на нижнем складе 
бригады, которыми руководят С. Всяких, 
В. Гаитур, С. Антонов.

Обсу.див начинание вал,дайцев, коллек
тив лрсрпункта обязался дать в 1957 го
ду 450 кубометров леса на списочного 
рабочего. Свое обязательство лесозаготови
тели подкрепляют делаага. Уже сейчас го
тово 20 километров летних лесово.зных 
дорог, будет построено еще 15 километ

ров. Это— залог успешной работы в весен
не-летний сезон заготовок.

☆  Иг

Возможности велики

С оздать условия 
для работы

Еще в январе строительные управле
ния треста 97 включились в ооревно- 
ванпе в честь 40-летия Октябрьской со
циалистической революции. Обязательст
ва, которые приняли строители, вступая 
на трудовую вахту, будут выполнены, 
если все управления и предприятия тре
ста будут ид1еть условия для высокопро- 
пзротигельного труда.

Таких условий нет в автотранспо'ртноп 
конторе треста, где мы работаем. В па
шем коллективе много передовых водите
лей, таких, как тт. Измайлов, Левченко. 
Рыжков. Они выполняют до двух заданий 
в смену. На 150— 100 процентов выпол
няют сменнтде задания крановщики 
тт. Реннер и Шатуряый. Высокой пречс- 
водительности труда достиглп токарь кон
торы тов. Пистонии и многие другие. Но 
некоторые шоферы не выполняют своих 
обязательств из-,за плохого использо'вания 
машин. Еонтора имеет такие мощные ав
томобили. как М.43-205 и .ЯЗ-410-Е. Во
дители ЯЗ-410-Е работают в одну смену. 
На автомобилях МАЗ-205 введены две 
смены, но во вторую машины использу
ются 4— б часов. На гравийных карьерах 

плохо организованы эксплуатация экска- 
ваторо-в и взрывные работы. Машины пр-э- 
стаивают в ожидании груза.

Неудовлетворительно поставлен у нас 
ремонт машин, работающих па дизельном 
топливе. 1ля них не хватает запасных 
частей.

Г. КРИВОШЛЫКОВ,
А. ПЕТРАЧЕННО, 

шоферы автотранспортной конторы

Лесозаготовители нашей области, всту
пив в социалистическое соревнование в 
честь 40-летжя Октября, горячо поддер
живают почин коллектива Валдайского 
леспромхоза, решившего до1вести комп
лексную выработку на каждого списоч
ного рабочего до 500 кубометров древеси
ны Б год.

На днях коллектив Пышкино-Троицко- 
го леспромхоза, обсуждая почин валдай- 

цев, принял новое обязательство: довести 
комплексную выработку на списочного 
рабочего до 450 кубометров леса в год. 
Наш корреспондент связался по телефону 
с директором Пышкино-Троицкого лес
промхоза Г. А. Ивановым и понросил его 
рассказать о тех мероприятиях, которые 
проводятся в леспромхозе для выполнения 
принятого обязательства.

Вот что рассказал нам тов. Иванов:
—  Коллектив леспромхоза должен на

стойчиво бороться за улучшение ор
ганизации труда. С марта прошлого года 
все лесопункты перешли на работу ком
плексными звеньями на валке и трелевке 
леса. С 1 марта нынешнего года мы со
кратили из звена на Комсомольском ле
сопункте волокочиста. Производитель
ность труда трех человек ничуть не сни
зилась.

Помимо совершенствования организа
ции труда, Пыгакино-Троицкий леспром
хоз с августа 1956 года начал освое
ние передовой технологии производства—  
вывозку и трелевку леса в хлыстах е 
кронами. Это намного сократило число 
рабочих, возросла произвО'Дптельность 
труда лесозаготовителей. Благодаря ком
плексным звеньям и хлыстовой вывозке 
леса с кронами было высвобождено нема

ло рабочих. За счет их в Тазырбаке 
был открыт дополнительный мастерский 
участок. Сейчас там работают 40 чело
век. Лес вывозится в хлыстах автомаши
нами ЗИЛ-355.

Другим большим резервом роста ком
плексной выработки на рабочего нашего 
леспромхоза является организация в мар
те береговой вывозки леса тракторами 
С-80 на мастерских участках Северный и 
Зимовское. Мы надеемся получить ,с этих 
участков в скором времени дополнительно 
270— 280 кубометров древесины в день.

Главное сейчас для нас —  сократить 
до минимума число подсобных рабочих. 
Для этого мы будем дальше улучш ать ор
ганизацию труда, сО'вершенствовать тех
нологию на лесозаготов1ках.

Сейчас лесезаготовители леспромхоза 
борются за досрочное завершение квар

тального плана. По нашим подсчетам, мы 
должны выполнить его 26 марта. В со
циалистическом соревновании за достой
ную встречу 40-й годовщины Октября 
впереди идут работники EoMcoiMonbCKoro 
лесопункта.

Борьбу за высокую комплексную вы
работку едержйвают нижние склады. Они 
не успевают разгружать лес и задержи
вают из-за этого сцепы. Устранение не- 
поладков в работе поможет поднять ком
плексную выработку на каждого рабочего 
в год. ■

450 кубометров леса на списочного ра
бочего в год —  для нашего коллектива 
обязательство вполне реальное. Чтобы 
успешно справиться с ним, мы широко 
развертываем социалиетичеокое соревно
вание за досрочное выполнение плана 
1957 года.

В поисках новых резервов
Коллектив завода «Сибэлектромотор» 

ряд лет соревнуется с работниками элек
тромеханического завода. В январе —  
феврале текущего года создатели моторов 
добились лучших показателей.

Коллектив завода «Сибэлектром(№эр» 
включился в соревнование за достойную 
встречу 40-й ГОДОВЩ1ШЫ Октября. Работ
ники завода обязались годовой план вы
пуска товарной нгодукции выполнить в 
номенклатуре к 25 декабря, план поста
вок моторов на экспорт —  к 15 ноября. 
Коллектив завода взял обязательство со
вершенствовать технологию и организа
цию производства и на этой . основе под
нять производительность труда на 1 про
цент и снизить себестоимость продукции 
на 0,5 процента против плана.

Рабочие II инженерно-технические ра- 
:бсткики завода да-ти слово обеспечить вы
полнение всех заказов на новые рольган
говые электродвигатели, полу’пгГь от 
внедрения рационализаторских предложе
ний 1.150 тысяч рублей экономии, раз
работать и внедрить в производство 30 
единиц высокопроизводительного нестан
дартного оборудования, ввести в эксплуа
тацию не менее 2 .000 квадратных метров 
жилой площади. Коллективом приняты 
обязательства по повышению техническо
го уровня рабочих. Решено обучить 550 

человек, из них в школах передового 
опыта —  150 рабочих, на курсах произ- 
водстпенпо-технического обучения — 2 0 0 .

В марте во всех цехах, на участках, в 
сменах завода развернулось соревнование 
за выполнение принятых обязателмгв. В 
цехе !N: 21 подведены первые итоги. Пе
реходящий красный вымпел цеха^ вручен 
коллективам участка термической и за
точной мастерских, выполнившим фев-

на-
Ве-

ральское задание на 308 процентов.
Многие рабочие этих мастерских, 

пример, тт. Михайлов, Губайдуллин, 
дершгков, Комольцева, Козлова, Краева, 
Самошкина и другие, систематически вы
полняют нормы на 300 и более процен
тов.

В цехе изыскивают дополнительные 
резервы и возможности для повышения 
производительности груда, снижения се
бестоимости продукции, стремятся упоря
дочить трапспортировку деталей. Для 
.этой цели создана специальная бригада. 
Недавно в цехе пущены в эксплуатацию 
новые прессножницы, которые облегчили 
труд рабочих и ускори.ти заготовку дета
лей.

Ищут новые пути для повышения про
изводительности труда работники восьмо
го, первого, четвертого п друшх цехов за
вода. Коллектив цеха № 8 наводит поря
док на рабочих местах.

По-боевому развертывают соревнование 
в честь сорокалетия Октября в цехе М 3. 
Здесь большинство рабочих перевыполня
ет. дневные нормы. Высоких производст
венных нока.загелей добился коллектив 
те1>мпческой мастерской этого цеха, кото
рой руко-водит мастер тов. Масляков.

В цехе № 1, который в марте опере
жает график, отлично трудится jnacTOK 
обмотки мастера тов. Новожиловой. Рабо
чие этого цеха тт. Мзлещенко, Маркин, 
Дутковская, Чекменев, Трофимова, Ва
сильченко, Полосухина и >гногие другие 
выполняют сменные задания на 200 —  
350 щкщентов. В цехе IN: 4 перевыпол
няют сменные задания штамповщицы 
тт. Денисенко, Кляйн, Конн и другие.

Е. ПОНОМАРЕНКО.

Соревнуются
рЫбаки

Бригада рыбаков С. И. Трифонова из 
колхоза «Искра Ильича», Еолпашевского 
района, широко известна среди работни
ков рыбной промышленности области как 
инициатор ценных начинаний. По ее по
чину в прошлом году па рыбных промыс
лах развернулось соревнование за вылов 
300 центнеров рыбы на метчик по от
крытой в.оде. Нынче она среди рыбаков 
области положила начало соревнованию 
за достойную встречу 40-й годовщины 
Великого Октября.

Рыбаки бригады обязались завершить 
к этой знаменательной дате годовой план 
добычи рыбы, а план первого квартала—  
3 марта. Когда в канун выбо-ров в кол
хозе были подведены первые итоги сорев
нования, то оказалось, что рыбаки брига
ды тов. Трифонова перевыполнили свое 
обязательство почти в три раза. Они до- 
бы.ти около 150 центнеров рыбы вместо 
50 центнеров по плану первого квартала.

Успехи вдохновили рыбаков на новые 
трудовые достижения. Они пересмотрели 
свои обязательства и решили завершить 
годовой план к 1 сентября и до конца 
года выловить еще не менее 1.200 пудов 
рыбы.

Н. КУНАШ ОВ, 
секретарь парторганизации колхоза 

«Искра Ильича», Колпашевского 
района.

*.*

АЛЕКСАНДРОВО. (По телефону). Вклю
чившись в социалистическое соревнование 
за достойную встречу 40-летия Великого 
Октября, многие рыбаки Александровско
го района перевыполнили квартальный 
план рыбодобычи. Колхоз имени Молотова 
добыл 253 центнера рыбы, что сост.авило 
101 процент к квартальному плану. 
Колхоз имени Микояна выполнил квар
тальное задание на 104 процента. При- 
стушила К сверхплановому вылову рыбы 
ново-никольская бригада гослова. верхне- 
вартовская бригада гослова добыла в 
полтора раза больше з.апланированного, 
ноБО-акасомская бригада выполнила квар
тальный план на 115 процентов.

БЕЛЫЙ ЯР. (По телефону). Настойчиво 
борются за выполнение своих обяза
тельств, принятых в честь 40-й годов
щины Октября, рыбаки артелей «Новая 
жизнь» и «Сталинский путь». Они вы
полнили план первого квартала: артель 
«Новая жизнь» —  на 100 процентов, а 

/(Сталинский путь» —  на 186 процен
тов; До конца квартала рыбаки решили 
добыть и сдать государству еще не менее 
как по 60 пудов рыбы.

Рыбаки тт. Тазарачев, Панов, Кол- 
пашников. Почин уже выполнили полуго
довое задание.

Рыбаки этих артелей начали подго- 
1ТОвку к лову рыбы по открытой воде, ре- 
i монтируют орудия лова и транспорт.

Продадим болЬше 
молока государству

я  работаю сборщиком молока в посел
ках Жарково и Клюжево, Шегарского 
района. Многие жители этих поселков 
М. П. Елюжев, М. С. Михеев, В. П. Жол- 
нин уже полностью рассчитались с госу
дарством по молокопоставкам и продолжа
ют сдавать молоко в счет госзакупок.

Недавно жители по'селка принимали 
обязательство по сдаче молока в госзакуп
ки. Многие колхозники обязались продать 
в госзакупки по 150— 200 килограммов 
молока.

А. БУРЕНОК.

•м«и111т 1иш1т 11иммп1>«11мрим1ми
треста № 97
.............................. ..„к,............................................................. ............ .................................................................................... ............................................................ ........................... .

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО СОВЕТА 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩ ИХСЯ (шестого созыва)

26 марта 1957 года созывается первая сессия Томского областного Слвета 
депутатов трудящихся (шестого созыва).

На сессию вносятся следующие вопросы:
1. Организационные вопросы. ^
2. Народнохозяйственный план по местному хозяйству области на 1 95  7 год и

исполнение бюджета области за 1956 год и утверждение бюджета на 1957 год. 
Докладчики: председатель облплана тов. Белоглазов и заведуюврй областным фи
нансовым отделом тов. Ларищ **

В ПОНЕДЕЛЬНИК пришли 
газеты, в которых было 

опубликовано Постановление 
ЦК КПСС «О подготовке к 
празднованию 40-й годовщины 
Великой Октябрьской социали
стической революции».

В обеденный перерыв в по
мещении. фильерного участка 
цеха № 1 завода «Томкабель» 
собрались рабочие. Молодой 
светловолосый парень — аги
татор Борис Егоркин взял в 
руки газету (снимок №  1).

— Седьмого ноября 1957 го
да исполияется сорокалетие 
Великой Октябрьской социали
стической революции, открыв- 
щей новую эру в истории чело
вечества — эру крушения ка
питализма и утвернадевия ново
го, социалистического общест
ва. Октябрьская социалисти
ческая революция, — читал 
агитатор, — была осуществле
на под руководством Коммуни
стической партии во главе с 
великим Лениным. Свергнув 
власть помещиков и капитали
стов, она установила в нашей 
стране политическое господст
во рабочего класса, диктату
ру пролетариата. Советскую 
власть — высшую форму демо
кратии, демократии для самых 
широких народных масс. Впер
вые в истории народ стал хо- 
а ||Ц ом сыхн страны ф.юрььм

'Ч' '

ОзареннЫе Октябрем
заводы и железные дороги, 
земля и ее недра стали достоя
нием трудящихся.

Как это верно! Именно ста
ли достоянием трудящихся. 
Вот они — совсем еще моло
дые ра^чие. Но и им принад
лежит завод, на котором они 
работают.

У каждого из них — судь
ба, озаренная светом Великого 
Октябпя. Взять хотя бы агита
тора Бориса Егоркина.

Работать в фильерной ма
стерской цеха № 1 завода
«Томкабель» Борис Егоркин 
начал еще во время войны, в 
1943 году. После службы в 
рядах Советской Армии он 
вновь вернулся на свое рабо
чее место. Сейчас у него своя 
семья: жена, двое детей. Борис 
решил обзавестись собствен
ным домом. Ему государство 
дает ссуду в 7 тысяч рублей, 
выделяет земельный участок. 
Его дети могут учиться в шко
ле, получить высшее образова
ние.

Близится сороковая годов
щ ина роднои Сове 1СК0Й власти, 
и кандидат партии фильерщик 
!■ горки! ш и стп еч у  слав

ной дате с трудовыми успеха
ми. Он выполняет производст
венную норму на 140—-150 
процентов.

От работы фильерного уча
стка. обеспечтшающего инстру-' 
ментом цех № 1, зависит ра
бота этого цеха. И люди, рабо
тающие на .участке, стремятся 
полностью обеспечить цех нуя:- 
ным инструментом.

У свинцового пресса в цехе 
№  5 мы встретились с брига
диром Анатолием Ивановичем 
ГПабаловым. Только что нз 
свинцовой ванны в рабочую ка
меру пресса залили свинец и, 
пока он сгустится, можно было 
МИНУТ на шесть отвлечься от 
работы

ты в кабельной промышленно
сти.

В нашей стране у руководств 
ва стоит парод. Вот я, простой 
рабочий, трижды избирался 
депутатом городского Совета. 
В этом году меня избрали чле-

16 марта в многотиражной 
газете «Томский кабельщик» 
было опубликовано обращ еже 
комсомольского актива завода 
ко всем комсомольцам и моло
дежи завода. Актив объявил 
строительство первого в стране 
специализированного цеха
шахтных кабелей ударной .мо
лодежной стройкой и призвал 
каждого молодого рабочего и

— Какие права Советская 
власть дала трудовому народу, 
какие горизонты открыл перед 
нами Октябрь, можно увидеть 
на примере моей судьбы, — 
сказал Анатолий Иванович 
(снимок №  2). — В феврале 
шяюлвююсь 2 5  лет моей рабо-

пом исполкома Томского горсо
вета. Участие рядовых рабочих 
ч щравлении страгюй возмож
но только у нас, в Советском 
государстве.

К сорокалетию Великого 
октября тов. Шабалов идет с 
'оэошими показателями. Ои 
систематически перевыполняет 
производственную норму. Нор
му февраля он выполнил на 
149 прО’Центов.

Не отстает от Анатолия Ива
новича его }кена. Клавдия Ев
сеевна, работающая в этом же 
цехе оплетчицей. За февраль 
ее норма выработки достигла 
152 процентов.

Готовят свои трудовые по
дарки в честь сорокалетия Ок
тября и комсомольцы завода 
«Томкабель».

работницу отработать на строи
тельстве в марте — апреле не 
менее 8 часов, по два — три 
часа в неделю.

На строительстве уже пора
ботали комсомольцы нз многих 
цехов завода. Одни из них тру
дятся на строительстве до сме
ны, другие — после нее. Моло
дые рабочие возят шлакоблоки, 
глину. Особенно активно уча
ствуют в строительстве комсо
мольцы 5-го и 3-го цехов, мо
лодежь из 1-го цеха (снимок 
№ 3).

Рабочие завода трудятся так, 
чтобы достойно встретить го
довщину Великого Октября, 
озарившего их жизнь небыва
лым светом.

В. КОГАН.
Фото Ф. Хитриневича,

'1̂
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В гуще жизни и в... канцеляриях
Практическое выполнение задач, по

ставленных декабрьсжим и февральским 
Пленухмами ЦК КПСС, сейчас находится в 
центре внимания инженерио-технической 
интеллигенции. При активиом участии 
инженеров и техников повьюилась техни
ческая оснащенность гцромышленных 
предприятий Кировского района, В прош
лом году на предприятиях pasisoHa введено 
в действие около 300 единиц нового, бо
лее высокопроизводительного оборудова
ния, освоено свыше 100 видов новых из
делий, ранее не выпускавшихся на на- 
щих предприятиях. Рабочими, инженер
но-техническими работниками в 1956 го
ду внесено около 2.300 рационализатор
ских предложении.

Работая над повышением активности 
технической интеллигенции, райком КПСС 
совместно с бюро содружества ученых с 
производством, созданного при Доме уче
ных, провел за последнее время целый 
комплекс мероприятий по привлечению 
инженеров, техников, мастеров для реше
ния производственных вопросов. С уча
стием инженерно-технических работников 
проведены две районных производствен
но-технических конференции, на кото
рых обсуждены вопросы «О путях повы
шения производительности труда на пред
приятиях района» и «О путях снижения 
себестоимости продукции». Проведено 
районное совещание мастеров.

Большую помощь в повышении техни
ческих знаний инженерам, техникам 
оказывает межзаводской семинар по воп
росам автоматизации производства. Семи
нар посещают около 100 инженеров, тех
ников, конструкторов и технологов про
мышленных предприятий. План работы 
семинара рассчитан на 100 часов. К про
ведению занятий привлечены научные 
работники вузов. Бюро содружества при 
Доме ученых совместно с главными ин
женерами и главными технологами заво
дов разработало план оказания вузами 
научно-технической помощи промышлен
ным предприятиям. Этот план сейчас вы
полняется.

Вместе с тем, в работе с технической 
интеллигенцией в ряде партийных орга
низаций района есть много серьезных не
достатков. Интересы дела требуют, чтобы 
инженерно-технические работники стали 
ведущей силой технического прогресса, 
умелыми организаторами производства. 
Активность инженерно-технических ра
ботников в производственной деятельно
сти зависит от того, как поставлена ра
бота с ними, как они расставлены на 
производстве.

Много еще у нас инженерно-техниче
ских работников оседает в аппарате, от
делах заводоуправлений, а не в цехах. 
На электромеханическом заводе, напри
мер, из 86 мастеров только 3 ин
женера и 26 техников, остальные 
практики, из которых 35 нигде не учатг

ся. На заводе режущих инструментов из 
79 мастеров инженеров —  3, техников 
—  8 , практиков —  68. Здесь только 45 
процентов начальников цехов и их заме
стителей имеют специальное образование. 
На заводе «Сибэлектромотор» 103 масте
ра, но то.лько 8 имеют специальность ин
женеров и 21 —  техников, в то же вре
мя на курсах мастеров учатся всего 16 
человек. Такое положение с расстановкой 
инженерно-технических работников отри
цательно сказывается на производстве.

Ежегодно на предприятия приходит 
большой отряд интеллигенции —  молодые 
специалисты, окончившие вузы и техни
кумы. В практической работе очень важ
но, чтобы О’НИ получали помощь со сто
роны более опытных работников. Внима
тельное II заботливое отношение к моло
дым специалистам по'могает им быстрее 
расти. На электромеханический завод в 
1952 году прибыл после окончания Харь
ковского- горного института тов. В. С.- 
Оплачко. Сначала он был назначен ма
стером технического контроля. Совершен
ствуя свои знания, близко соприкасаясь 
с производством и людьми, он быстро ос
воил свое дело и был выдвинут на долж
ность начальника ОТК цеха, а сейчас 
тов. Оплачко работает начальником ОТК 
завода.

Сюда же в 1952 году, после окончания 
Томского политехнического инстит^'та, 
прибыл тов. Дятлов. От рядового техноло
га цеха он вырос до начальника инстру
ментального цеха. Такой же путь прошел 
на заводе «Сиб.электромотор» тов. Канто
нистов, который возглавляет сейчас ве
дущий цех завода, является неутомимым 
рационализатором и активным обществен
ником. Вырос до начальника техническо
го отдела завода режущих инструментов 
выпускник Томского политехнического 
ипстигута В. П. Шилов.

Вместе с тем, нельзя не признать, что 
среди многочисленной армии инженерно- 
технических работников, относящихся с 
огоньком к  порученному делу, имеется 
немало таких, которые топчутся на ме
сте, не растут. Так, на заводе режущих 
инструментов в одном из цехов вот уже 
десять лет работают рядовыми экономи
стами тт. Турецкая и Эндрисова. Имея 
среднее техническое образование, они за 
эти годы не продшгнулись вперед ни на 
один шаг. Не принимают никакого уча
стия в жизни заводского коллектива тех
нолог цеха тов. Полуэктова и инженер 
технического отдела тов. Конева. Слабо 
работают над повышением своей техниче

ской грамотности инженеры завода «Сиб
электромотор» тт. Бойко, Смирнов и Ра
зумов.

Важное место в работе каждою спе
циалиста должно зангошть личное уча
стие в социалистическом соревнований, в 
распространении передового опыта. Меж
ду тем, этот участок работы на ряде пред
приятий является запущенным. На мано

метровом заводе отдельные инженерно- 
те.хнические работники отказываются за
ниматься этим делом только потому, что 
они «очень заняты» работой. Не участ
вуют в распространении передового опы
та главный инженер завода тов. Пушных, 
нача.льник те.хнического отдела тов. 
Фп.липченко, начальник планового 
отдела тов. Новокшонов. Такие факты не 
единичны, они имеют место и на других 
промышленных предприятиях нашего рай
она. ■

Инженерно-технические работники дол
жны идти в авангарде технического про
гресса на предприятиях. Но приходится 
встречаться с ' фактами, когда дело об
стоит по-другому. Так, с ведома некото
рых, начальникО'В цехов завода режущих 
инструментов часть цеховых технологов 
используется для счета готовой продук
ции или для очистки от грязи готовых 
изделий. В то же время в этих цехах за
держивается важная технологическая раз
работка. На ламповом 'заводе не по спе
циальности работают 29 техников.

Было бы неправильно сосредоточивать 
внимание инженерно-технических работ
ников только на повседневных практиче

ских делах, не заботясь об их идейном ро
сте. Однако надо признать, что значитель
ная часть технической интеллигенции 
слабо совершенствует свои знания в об
ласти изучения маркспстско-леншгской 

I теории. Это подтверждается тем, что мно
гие специалисты нигде не учатся. С Том
ского лампового завода, например, ни один 
инженерно-технический работник в этом 
году не поступил в вечерний универси
тет марксизма-лениш1зма. Броеили учебу 
в университете марксизма-ленинизма ин
женер тов. Плево, техники тт. Маликова 
и Уфимцева с ТЭМЗа. Таких нримеров 
много.

Многие инженерно-технические работ
ники не принимают участия в лекцион
ной пропаганде. Так, на заводе «Сибэлек
тромотор» из 208 инженеров и техников 
в группе докладчиков состоит только 8 
специалистов. Плохо организовано изуче
ние вО'Нросов конкретной экономики на 
элежтромехаипческом, манометровом заво
дах и заводе «Сибэлектромотор».

Недостатки в работе е технической ин
теллигенцией объясняются тем, что пар
тийные организации очень редко обсуж
дают эти вопросы на партийных собра
ниях, партийных бюро. Мало уделяет 
внимания воспитанию инженерно-техни
ческих работников и райком КПСС.

Работа с технической интеллигенци
ей —̂  важный участок работы партий
ных организаций. Нужно решительно 
устранить недостатки в этом деле.

А. БОРТНИКОВ,
заведующий промышленно-транспорт

ным отделом Кировского райкома КПСС.

„ л ж я г х с о ш  з о л о т о * *  т а А г ш
Тихо зимой в т.жйге..Дрем- 

лют деревья под пухлыми 
шапками снега, и кажется, 
что жизнь замерла, что все 
живое в лесу беспробудно 
уснуло до весны. Но это мо
жет показаться только ново
му в тайге человеку. I

Вот среди деревьев бес- . 
шумно появилась человеке- j 
ская фигура. На ногах — 1 
широкие лыжи, за плечами i 
ружье. Это — охотник. Ему i 
тайга не кажется мертвой. ! 
Он хорошо знает: за обман- , 
чивой тишиной скрывается i 
своеобразная кипучая жизнь, i 
В темной чаще ветвей пря- | 
чется глухарь, на сн егу! 
протянулась четкая цепочка | 
следов — здесь пробежала. 
лиса. А если особенно пс-  ̂
везет, можно увидеть мель-: 
кнувшую между стволов гор
дую голову рогатого кра- 
савца-оленя.

Велики просторы карга- 
сокской тайги. Богата она 
зверем и птицей. Здесь во
дятся соболь, белка, бурун. 
дзгк, рысь, росомаха, есть 
медведи и лоси, а по бере
гам рек — выдра, ондатра, 
норка. Мех многих из этих 
зверей — большая цен

ность. Вот почему каждый ничего подобного: только
год сотни охотников, уходят 
в тайгу на добычу «мягкого 
золота».

за один месяц он принял 
пушнины на полмиллиона 
рублей. Добыча пушнины в

/

... ita  iiapracoK давно спу-, 
стился вечер, но работа на., 
заготовительном ■ пункте рай-> 
заготконторы не прекращает-' 
ся. Не покладая рук, здесь! 
трудится заготовнте.чь-това- 
ровед Дормидонт Алексан- 
рович Волков. 1фудно со
считать, сколько пушнины 
прошло через руки этого 
человека, но за всю свою 
долгую жизнь он не видел

этом сезоне достигла небы
валых размеров: на загото- 

;; витеяьные пушггы потреби
тельской кооперации с  10 
октября 1956  г. по 1 марта 
1 9 5 7  г. сдано на 1 .516.000  
рублей пушнины, что значи
тельно превышает план. А 
она все продолжает посту
пать.

Хороших результатов до
бились кадровые охотники

заготконторы райпотребсою
за А. И. Мальцев и Ф. В. 
Перемитин,  ̂ За три послед- 
ние месяца прошлого года 
при плане в 3 .000 рублей 
первый сдал пушнины на 
18.270, второй — на 15.600  
рублей.

Свой большой опыт 
кадровые охотники переда
ют молодежи. Ученики 
Мальцева и Перемитина 
Ф. Комаров и М. Аксинен- 
ко сдали шкурок в этом се
зоне на 6 .000 рублей каж
дый.

...Придирчиво осматривает 
Дормидонт Александрович 
каждую шкурку. Охотники 
знают: старый заготовитель 
не пропустит ни одной пло
хо обработанной шкурки. До 
на этот раз он доволен: 
весь мех, принесенный охот
никами, только высокого ка
чества. Довольны и охотни
ки: хорошо уходить в тайгу, 
зная, что твоя работа полу
чила высокую оценку.

С. КАПРАЛОВ.

На снимке (слева напра
во): А. И, А4альцев, Д. А. 
Волков и Ф. В. Перемитин 
за разборкой шкурок.

Фото Г. Щеголихина.

СЕЛЬСКИЕ КОММУНИСТЫ ЗА УЧЕБОЙ
в  этом учебном году многие ком.чуни- 

сты Кожйвниковского района настойчиво 
повышают свой идейно-политический уро
вень.

В районе работает семинар по изуче
нию экономики сельского хозяйства, в 
котором занимаются председатели колхо
зов, сельских Советов, секретари колхоз
ных парторганизаций. Бригадиры поле
водческих и тракторных бригад, заведую
щие животновртческими фермами, агроно
мы и зоотехники изучают на семинаре 
различные отрасли сельского хозяйства. 
При райкоме КПСС работает двргодичная 
экономическая школа, в которой повыша
ют свои знания руководящие работники 
районных организаций.

При первичных парторганизациях соз
даны 6 кружков по изучению истории 
КПСС, четыре политшколы. Работает 20 
кружков по изучению текущей политики. 
В кружках текущей политики изучаются 
важнейшие материалы из жизни наш^ей 
страны и события, происходящие за рубе
жом. За последнее время слушатели круж
ков изучили постаяовления декабрьского 
и февральского Пленумов ЦК КПСС, Обра
щение ЦК партии и Советского прави
тельства ко всем труженикам села, реше
ния шестой сессии Верховного Совета 
С()СР и другие документы, имеющие 
огромное значение для жизни советского 
народа.

Понятно, что успех работы кружков 
зависит не только от тематики занятий, 
но, главное, от умения пропагандиста до
вести до слушателей содержание изучае
мого материала, связать его с задачами 
предприятия.

Примером такой конкретной пропаган
ды могут служить занятия кружка пря 
парторганизации Чилийской МТС. Руко
водит этим кружком инженер МТС ком
мунист тов. Олейников. Хороший специа
лист и опытный пропагандист, тов. Олей
ников умело увязывает изучаемый мате
риал с практическими делами слушателей 
кружка.

Так, рассказывая своим слушателям о 
последних решениях партии и правитель
ства, пропагандист проанализировал ра
боту МТС, показал резервы повыше
ния производительности труда. Он особен
но подчеркивал роль творческой инициа
тивы рабочих в развитии технического 
прогресса. Тов. Олейников рассказал о 
деятельности лучшего рационализатора 
МТС, знатного комбайнера области 3. А. 
Ходоренко. Только в 1956 году тов. Хо- 
доренко внес более 20 рационализатор
ских предложений, имеющих большой 
экономический эффект. Пропагандист не 
ограничился лишь перечислением этих 
предложений, а подробно охарактеризовал 
каждое из них и указал, как их лучше 
использовать.

Много полезного дало механизаторам 
глубокое изучение Обращения ЦК КПСС 
и Совета Министров СССР ко всем работ
никам сельского хозяйства. На занятии 
кружка слушатели оживленно обсуждали 
обязательства, взятые коллективом МТС, 
и определяли пути их выполнения.

Слушатели кружка постоянно бывают 
в курсе всех событий в нашей стране и 
за рубежом, так как пропагандист инфор
мирует их о всех новостях, сообщаемых

печатью и радио. При подготовке к за
нятиям тов. Олейников изучает произве
дения классиков марксизма-ленинизма и 
рассказывает слушателям о событиях се
годняшнего дня в их нстофическом разви
тии.

Умело использует тов. Олейников на 
занятиях наглядные пособия, изготовлен
ные им самим.

Хорошо проходят занятия в кружке 
при парторганизации колхоза имени 
Шверника. Руководит этим кружком кол
хозный агроном тов. Чубова. Особенно 
удачно прошло занятие по изучению Об
ращения ЦК ЕПСС и Совета Министров 
СССР ко всем труженикам села. Пропа
гандист умело на примерах своего хозяй
ства показала реальную возможность сде
лать 1957 год переломным годом в раз
витии всех отраслей сельского хозяйства. 
На занятии были выявлены большие ре
зервы, таящиеся в колхозном производ
стве. Были сделаны расчеты, показываю
щие, что может дать хозяйству расшире
ние посевов кукурузы.

Конечно, в работе кружков по изуче
нию текущей политики есть еще немало 
недостатков, но, как показала практи

ка, такие кружки являются одной 
из тех форм партийной пропаганды, кото
рая позволяет тесно увязать изучение 
политики партии и марксистской теории 
с практикой коммунистического строи
тельства.

И. КАЭАНЦЕВ, 
заместитель заведующего отделом

пропаганды и агитации Кошевников- 
ского райкома КПСС.

Учеба сеиретарей колхозных 
парторганизаций

На днях состоялся семинар секретарей 
колхозных первичных парторганизаций 
Александровского района. Доклад- о ходе 
выполнения плана производства продук
тов животноводства в колхозах района 
сделал секретарь райкома КПСС тов. Еро
хин. Секретари парторганизаций про
слушали доклад старшего агро-нома райо
на на тему «Выращивание кормовых 
культур —  важнейший источник созда
ния прочной кормовой базы». До<к#[ад на 
тему «Советское земельное законодатель
ство» прочитал старший землеустроитель 
тов. Родиков.

Затем участникам семинара был дан 
инструктаж по вопросам партийного 
строительств1а.

Безответственное 
отношение к  ведению 
партийного хозяйства

Секретарь партийной организации шко
лы № 40 (г. Томск) тов. Сергеева,
несмотря на неоднократные разъяснения 
и указания Куйбышевского райкома 
ЕПСС, халатно относилась к ведению 
партийного хозяйства, к оформлению пар
тийных документов. В парторганизации 
журнал учета секретных документов не 
ведется, секретные документы хранятся 
небрежно. Протоколы партийных собра
ний оформляются несвоевременно. Мно
гие протоколы находятся в черновом ви
де, не подписаны. Протокол отчетно- 
выборного партийного собрания, состо
явшегося в октябре прошлого года, не 
оформлен.

Бюро Куйбышевского райкома ЕПСС за 
безответственное отношение в ведению 
партийного хозяйства тов. Сергеевой 
объявило выговор с занесением в учет
ную карточку.

Газета-плакат „Лесная 
промышленность**

Вышел из печати второй номер газеты- 
плаката «Лесная промышленность», по
священный обмену передовым опытом ра
боты комплексными звеньями и бригада
ми.

Газета публикует отдельные выступле
ния участников научно-технической кон
ференции комбината «Томлес».

На страницах газеты делятся опытом 
своей работы технорук Еопыловского ле
созаготовительного пункта Асиновского 
леспромхоза Л. С. Егоров, начальник 
производственного отдела Еаргасокского 
леспромхоза В. Н. Кулешов, тракторист 
Калтайского леспромхоза А. А. Лаврушас, 
тракто-рпст Сангальского лесозаготови
тельного пункта Еаргасокского леспромхо
за П. Н. Говзан, машинист лебедки 
Больше-Юксинского лесопункта Аспнов- 
ского леспромхоза И. А. Даугело, брига
дир комплексной бригады Еуяновского 
леспромхоза А. Ф. Трофименко и другие.

Газета публикует обращение участни- 
к-ов научно-технической конференции ко 
всем работникам лесной промышленности 
Томской области.

О бзор печати

Газета в новых 
условиях

с  первого февраля этого года газета 
«Кожевниковский колхозник» начала вы
ходить увеличенным форматом, на четы
рех страницах три раза в неделю. Это —  
важное событие в жизни трудящихся Ео- 
жевнпковского района.
, «Кожевниковский колхозник» получил 

возможность полнее и ярче освещать 
многогранную жизнь трудящихся района, 
их борьбу за успешное выполнение задач, 
поставленных XX съездом ЕПСС, решений 
п-.ртии и правительства по крутому подъ
ему всех отраслей сельскохозяйственного 
производства, по дальнейшему улучше
нию материального благосостояния и 
культурного уровня советского народа.

Еак же редакция «Кожевниковского 
колхозника» организовала свою работу в 
новых условиях?

Несомненно, газета стала больше поме- 
и(ать материалов о работе колхозов и 
МТС. полнее информировать читателя о 
культурной жизни трудящихся района.

Большое внимание редакция уделяла 
подготовке и проведению выборов в мест-' 
ные Советы депутатов трудящихся.

В газете было напечатано несколько 
материалов, пропагандирующих передовой 
опыт работников полеводства и животно

водства. Ветеринарный врач тов. Покров
ский рассказал читателям о лучшей птич
нице сельхозартели имени Молотова Зель- 
ме Марцевне Силгалс. В ряде корреспон
денций рассказывается о делах передовых 
доярок, механизаторов МТС, коллективов 
промышленных предприятий.

Хлеборобы Еожевпиковского района в 
прошлом году вырастили богатый урожаи 
зерновых культур. Район досрочно рас
считался е государством по поставкам 
хлеба и сдал много хлеба сверх 
плана. Указом Президиума Верховного Со
вета СССР большая группа колхозников, 
механизаторов, партийных и советских 
работников района награждена орденами 
и медалями Советского государства. По 
атому поводу редакция выступила с пере
довой статьей, организовала выступления 
в газете награжденных товарищей. Так, 
на страницах газеты были напечатаны 
письма бригадиров тракторных бригад 
Вороновской МТС М. Шарандина и В. Фи- 
люшияа, комбайнера Чилийской МТС 
П. Свинина, тракториста Чилинскои МТС 
И. Паршина и других. Передовики-орде- 
ноноспы выразили го-рячую благодарность 
Советскому правительству за высокую 
оценку их труда, рассказали о том, как 
они сумели добиться высоких показателей 
в своей работе, приняли новые социали
стические обязательства.

Опыт передовиков —  огромный резерв 
повышения производительности труда. во 
всех отраслях сельскохозяйственного про
изводства. Обобщать и распространять 
эгох 0ПЫ5 —  важнейшая обязанность

газеты. Следует шире привлекать к уча
стию в газете самих соревнующихся, 
больше печатать писем передовых жи
вотноводов и полеводов, механизаторов 
МТС. специалистов сельского хозяйства.

Особое место в работе газеты должны 
занимать вопросы освещения работы и 
жизни партийных организаций, их руко
водящей роли в мобилизации трудящихся 
на решение задач, стоящих перед райо
ном. Нужно сделать редакции «Кожевни
ковского колхозника» серьезный упрек: 
она очень мало уделяет внимания показу 

лучших образцов работы партийных ор
ганизаций. В январе, а также в феврале 
и марте «Кожевниковский колхозник» 
не напечатал ни одной корреспонденции 
под рубрикой «Партийная жизнь». В га
зете нет выступлений секретарей первич
ных партийных организаций, писем рядо
вых коммунистов.

В передовой статье, посвященной ито
гам массово-политической работы партий, 
ных организаций в период подготовки к 
выборам в местные Советы депутатов 
трудящихся, газета указывала, что в 
районе работало в период подготовки к 
выборам 440 агитаторов, около 150 лек
торов и докладчиков, в большинстве на
селенных пунктов хорошо работали сель
ские клубы.

Между тем, опыт работы лучших агит
коллективов, агитаторов газета показыва
ет еще слабо. За период подготовки к вы
борам в местнд)1е Советы газета напечата
ла всего три заметки о работе агитаторов. 
Это крайне недостаточно. Неправильно

делает редакция, когда агитационной ра
боте посвящает только краткие информа
ционные заметки.

Редко печатает газета письма трудя
щихся, недооценивает и такие важные 
формы массовой работы, как организация 
селькоровских рейдов, встреч с читате.тя- 
ми, корреспондентами.

Трудящиеся нашей страны деятельно 
готовятся к встрече 40-й годовщины Ве
ликого Октября. В честь этой даты все 
шире развертывается социалистическое 
соревнование за досрочное выполнение и 
перевыполнение производственных пла
нов. Ответственные обязательства в этом 
Соревновании берут и трудящиеся Еожев- 
никовского района.

Газете необходимо систематически ос
вещать сорев1НОвание трудящихся района 
в честь знаменательной даты в жизни 
нашего государства, вскрывать недостат
ки, мешающие соревнующимся выполнять 
свои обязательства, помогать устранять 
эти недостатки.

Сейчас главное внимание газета долж
на сосредоточить на вопросах подготовки 
колхозов и МТС к весеннему севу, успеш
ного завершения зимовки общественного 
животноводства и повышения его продук
тивности.

Еожевни'ковский райком партии должен 
помочь редакции устранить недостатки в 
ее работе, сделать свой печатный орган 
боевым организатором масс на успешное 
выполнение задач, поставленных XX 
съездом ЕПСС перед советским народом.

В северном колхозе
Прошло пять JKT после объединения 

трех небольших сельхозартелей в О'дин 
колхоз «Магнитострой». За это вфемя кол
хозники проделали большую работу по 
подъему артельного хозяйства. Построены 
новый скотный двор на 100 годов, сви- 
нзриик, помещение под локомобиль, кон
тора колхоза, кирпичный сарай и боль
шое количество жилых домов. Еапитально 
отремонтированы телятник, конюшня и 
овчарник.

За пять лет колхоз израсходовал 181 
тысячу рублей на приобретение машин, 
двигателей, инвентаря и оборудования. 
Сейчас мы имеем локомобиль, автомаши
ну, трактор ДТ-14, мотолодку, несколько 
двигателей, в том числе дизельный двига
тель «Андижанец».

Укреплению колхоза значительно спо- 
собсгвова.то повышение государственных 
заготовительных и закупочных цен на 
продукты животноводства.

Продуктивность животноводства повы
шается из года в год. В 1955 году было 
надоено молока на 8 тысяч килограммов 
бо.1ьше, чем в 1954 году, а в 1956 го
ду —  на 24,4 тысячи килограммов боль
ше, чем за 1955 год.

Рост продуктивности животноводства 
вызвал резкое повышение денежных дохо
дов колхоза. В 1956 году только от сда
чи и продажи государству сельскохозяй
ственной продукции колхоз получил на 
54,6 тысячи рублен больше, чем было по
лучено всех денежных .доходов в 1951 
году. На трудодень в 1956 году выдано 
более 6 рублей деньгами, 1 килограмма 
зерна и другие продукты.

В истекшем году кол.хозники наглядно 
убедились, насколько выгодно ведение 
многоотраслевого хозяйства. В соседнем 
колхозе имени Микояна почти полностью 
сократили посев зерновых, перенеся весь 
упор на животновюдство. Из-за отсутствия 
зернового фуража поголовье свинофермы 
нс дало планируемого дохода, и стоимость 
трудодня оказалась значительно ниже, 
чем в колхозе «Магнитострой».

Но правление колхоза «Магнитострой» 
использовало еще далеко не все имеющие
ся возможности для развития хозяйства и 
сокращения затрат на производство сель
скохозяйственной продукции. Отдельные 
отрасли колхозного производства велись 
нерентабельно и были даже убыточным.и 
для колхоза.

Примером может служить сравнение до
ходов и затрат на свиноферме. В течение 
года на производство свиного мяса затра
чено: непосредственно на. уход за пого
ловьем свиней —  790 трудодней, на про
изводство фуража —  1.088 трудодней 
(прямые затраты), на 300 рублей куплен 
фураж. Таким образом, на свиноферму за
трачено в общей сложности 18.495 руб
лей.

От реализации продуктов фермы полу
чен 23.681 рубль. На первый взгляд, не 
так уж плохо —  колхоз имеет 5.186 руб
лей дохода.

Однако совсем иначе будут выглядеть 
результаты работы свинофермы, если оце
нить все количество скормленного свинь
ям фуража по государственным закупоч
ным ценам. В течение года свиньям 
скормлено 49 центнеров зерна, 534 цент
нера картофеля, выпаивалось молоко, об

рат -и другие продукты. Общая стоимость 
этого фуража по закупочным ценам со
ставляет 33.811 рублей.

Это, конечно, не означает, что свино- 
BoiCTBj) в колхозе вообще невыгодно. Ос
новной причиной низкой доходности сви- 
нрфермы явилось неправп.льное ведение 
этой отрасли хозяйства. Фураж в основ
ном скармливался маточному поголовью, 
а большинство поросят продавалось в воз
расте до даух месяцев в среднем по 50—  
60 рублей за голову. Следовательно, каж
дая свиноматка дала колхозу по 700—  
800 рублей дохода в год, а затраты на 
нее составили 1.200— 1.300 рублей. От
кормочному поголовью фураж скармливал
ся неравномерно —  сначала один карто
фель, потом зерно. Очень мало использо
вались естественные пастбища.

Совершенно недостаточно, а порою и 
бесхозяйственно, в течение года исполь
зовалась в колхозе имеющаяся техника. 
Если дизель «Андижа1нец», израсходовав 
горючего на 158 рублей, обмолотил уро
жай с площади 137 гектаров, то автома
шина ГАЗ-51, которая в основном вы
полняла работу по перевозж-е зерна, на
молоченного с этой площади, в склад кол
хоза, израсходовала горючего и смазоч
ных материалов на 1.726 рублей. Себе- 
стспмость тонно-кплометра груза, переве
зенного автотранспортом, составила 
4 рубля 30 копеек!

В с в р и  с этим хочется сказать о роли 
лошадей в условиях нашего северного 
района. Дорогп здесь труднопроходимые, 
проложены по болотистой и таежной ме
стности, изрезанной логами и речками. 
Весь радиус действия автомашины в кол
хозе ограничивается 10— 12 километра- 
.ми. Поэтому основная работа но подвозке 
фуража, топлива и других хозяйственных • 
и строительных материалов лежит на ло
шадях. Мнение некоторых товарищей 
о том, что в Васюганском районе 
нужно сокращать поголовье лошадей 
совершенно не обосновано. Лолиди круг
лый год обслуживают нужды колхоза 
«Магнитострой» и колхозников п в 1956 
году, например, не только оправда.та все 
произведенные на них затраты, но и да
ли доход. В течение года на содержание 
лошадей (уход за лошадьми и производ
ство фуража) затрачено 3.803 трудодня, 
израсходовано на приобретение кормов для 
конефермы 1.994 рубля. Общая сумма 
затрат составила 38.807 рублен. В свою 
очередь, от аренды тягловой силы и из
воза в колхозную кассу поступило 20.702 
рубля: кроме того, на 43.288 рублей ло
шадей продано. В результате ко.лхозом от 
конефермы получено 25.183 рубля чисто
го дохода.

В колхозе «Магнитострой» есть все 
возможности для дальнейшего подъема хо
зяйства и улучшения материального бла
госостояния колхозников. Надо только по
стоянно анализировать в .течение года хо
зяйственную деятельность колхоза в це
лом и каждой отрасли в отдельности. Эго 
даст возможность увеличить и удешевить 
производство Продуктов сельского хозяй
ства.

В. МАКШ ЕЕВ,
бухгалтер колхоза «Магнитострой», 

Васюганского района.

Строительство в МТС
ЗЫРЯНЕА. (По телефону). В истекшем 

году вступила в строй новая типовая ма
стерская в Громышевской МТС (Зырян
ский район). Пуск ее позволил механиза
торам организовать ремонт тракторов по
точно-узловым методом и досрочно закон
чить его за 10 дней до выборов.

В ЫТС построены сарай и навес д.тя 
хранения техники, прицепных машин, 
теплый гараж, помещение д.ля ремонта 
сельхозинвентаря.

Еруглый год строятся жилые дома. 
Только в последнее время справили ново
селье более 20 семей механизаторов. Сей

час в МТС строится двухквартирный жи
лой дом, возводятся индивидуальные дома 
тт. Истоминым, Лимановым,- Абраменко, 
Ткачуком. Станция помогает им в вывоз
ке и распп.товко леса.

На производственном совещанпи кол
лектива МТС решено весной обнести каж
дый дом оградой и озеленить.

Ведется подготовка к строительству 
детских яслей, медицинского пункта, но-' 
вых магазинов, начальной школы, 
лых домов для рабочих.

Вен. ПОМИНОВ.

жп-

ОбменнЫе передачи Томской 
телестудии

в  фильмотеке Томской студии телеви
дения собрано более 500 кинолент с за
печатленными на них выступлениями из
вестных артистов Москвы, Ленинграда, 
Азербайджана. Грузии, а также Чехосло
вакии, Венгрии, Болгарии, присланных из 
различных студии страны, а также сту
дий стран народной демократии.

Томская студия готовит сейчас ряд

передач, которые снимаются на кино
пленку. чтобы затем могла их показать, 
в порядке обмена, другие студии страны. 
Для этого используется новейший кино
съемочный аппарат «Москва».

В числе этих передач киноочерк «Еедр 
сибирский», снятый в кедровниках па
шей области, а также на Томской каран
дашной фабрике.
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Томский э.тентролаяпопый завод.
На свимке: Галина Романовна Павлова, монтажница спиралей пятой ли. 

НИН «б» цеха №  21. Она выпускает проду15цшо отличного качества, сменную 
норму выполняет на 130— 140 процентов. Передовая работница завода занесе
на в заводскую -«Книгу почета». Фото Ф. Хитриневича.

в интересах пропаганды 
передового опыта

На предприятиях, в наупно-исс.яедова- 
тельских институтах и лабораториях, в 

•t конструкторских и проектных организа
циях постоянно рождаются различные 
научные и технические новшества. Чем 

. быстрее они станут общи.м достоянием и 
чем больше предприятий и организаций 
будет участвовать в обмене научным и 
техническим опытом, тем успешнее будут 
решаться задачи развития науки, техни
ческого прогресса, на которые указал в 
своих решениях XX съезд КПСС.

Важную роль в организации обмепа пе
редовым производственным и научно-тех
ническим опытом м-зжду предприятиями 

страны играет филиал Всесоюзного пн- 
^  ститута научной и технической информа

ции Гостехникп и Академии наук СССР.
Через своп издания филиал осущест- 

. вляет обмен передовым производственным
и научно-техническим опытом меж.ду 
предггрпятиямп и организациями различ
ных отраслей промышленности по межот
раслевым вопросам; машиностроения, про- 
мышленпой энергетики, внутрязаводского 
транспорта, промышленной автоматики и 
приборам, а также по организации и эко
номике производства.

В изданиях публикуются материалы о 
передовом производственном опыте про
мышленных предприятий и строительных 
организаций, закенченные с положите.ть- 
ными результатами и рекомендованные к 
внедрению научно-псследовательские ра
боты институтов и заводских лаборато
рий, сведения о новых приборах, успеш

но пр1именяемых -промышленностью и на
учно-исследовательскими институтами.

Вся работа фи.тпала строится на широ
кой связп е промышленными, научно- 
исследовательскими, проектными и конст
рукторскими организациями, которая осу
ществляется через корреспондентов-орга- 
ннзаторов.

В помощь предприятиям по внедрению 
в производство передового опыта филиал 
выпускает рабочие чертежи к опублико
ванным материалам и обеспечивает ими 

желающих.
В 1957 году в изданиях будут поме

щены материалы о внедрении па ряде за
водов передового опыта, о котором рас
сказывалось в предыдущих изданиях.

На предприятиях г. Томска ведется 
большая борьба за технический нр-огресс, 
работает немало рационализаторов и изо
бретателей. Опыт их также заслуживает 
широкого распространения. Необходимо 
выделить на нредпрпягпях, в техниче
ских вузах г. Томска корреспо-ндентов- 
органпзаторов, которые бы оказали по
мощь в освещении п распространенпп пе- 
ре.дового опыта. Это поможет филиалу 
Всесоюзного института научной и техни- 
necKoii информации расширить связи 
прбднрпятий страны между собой, орга
низовать обмен опытом в более широких 
масштабах.

П. Ш УБИН , 
старший инженер Всесоюзного 

института научной и технической
информации Гостехники и Академии 

наук СССР.

П Е Н С И Я  П У С Т Ь  П О Д О Ж Д Е Т !
Когда я думаю о счастливой судьбе 

женщпны нашей страны, невольно вспо
минается старая жизнь. Родилась я в бед
ной крестьянской семье, задолго до рево
люции. Безрадостными были мои детство 
и юность. Рано умер отец, на шее мате
ри осталось шестеро детей. Чтобы прокор
мить нас, она от зари до поздней ночи 
гнула спину на полях у богатеев. Однако 

сорока копеек, которые ей за это плати
ли в день, на жизнь не хватало. Когда 
мне было девять лет, мать отправила ме
ня в Томск, «в люди». Начались горькие 
дни, в душу вселился неуемный сграх пе
ред завтрашним днем...

Взрослой, двадцатптрехлетней, встрети
ла я Октябрьскую революцию. Дождалась 
счастливой поры, о которой так мечтала 
моя мать: женщина стала полноправным 
членом социалистического общества.

Мне исполнилось 63 года. Говорят, по
ра на отдых! А мне не хочется. Жаль 
уходить пз родного коллектива, кажется, 
что я сделала еще мало полезного для 
людей, и я продолжаю работать на про
изводстве. А пенсия... Пенсия пусть по
дождет!

А. НАЗАРОВА, 
работница Томского гормопзавода.

Г Д Е  К У П И Т Ь  А В Т О Б Е Н З И Н ?
С каждым годом наша промышленность 

увеличивает выпуск легковых автомоби
лей, .мотоциклов и лодочных моторов. Сей- 

‘ час стало обычным явлением, когда рабо
чий, служащий или колхозник имеет 
свой автомобиль или мотоцикл.

Но нам, колпашевцам, приходитс^я 
крепко задумываться, прежде чем приоб
рести мотоцикл или моторную лодку. Мо
жет быть так, что купить —  купишь, а- _______ ____________ □  □  □

ездить не придется. Дело в том, что в на
шем городе негде купить aBjo6eH3HH и 
мас.то. Владельцам автомобилей и мото- 
цик.тов приходится незаконным путем 
приобретать горючее у шоферов и пла
тить за него втридорога. Такое положение 
длится не первый год.

То-ргующпе организации г. Еолпашево 
.должны обеспечить автолюбителей горю
чим.

Г. СОБОЛЕВ.

'Ч^ш т я т е л и :  е п р л т ш в а ж о т

Что такое личное страхование?
На улицах Томска можно часто 

увидеть большие рекламные пла
каты, призывающие • граждан 
страховать свою жизнь в органах 
государственного страхования. Но 
подробно о личном страховгшии 
мне читать нигде не приходилось. 
Прошу осветить этот вопрос на 
страницах газеты.

М. ЗУБОВА.

Личное государственное страхование в 
нашей стране дает возможность гражда
нам Советского Союза обеспечить себя и 
своих близких в случае наступления 
определенных непредвиденных событий.

Наиболее распространенным видом лич
ного страхования является смешанное 
страхование. По этому виду страхования 
госстрах выплачивает страховые суммы 
при дожитии застрахованного ю  обуслов
ленного в договоре срока, при постоян
ной (полней и частичной) потере трудо
способности от несчастных случаев и в 
случае смерти застрахованного. Договоры 
по этому виду страхования заключаются 
на 5, 10, 15 и 20 лет с гражданами в 
возрасте от 16 до 60 лет, прошедшими 
медицинское освидетельствование. Размер 
страховой суммы не ограничивается. При 
страховании на 5 лет на сумму до 5.000 
рублей проходить врачебный осмотр не 
обязательно.

Величина ежемесячного (квартального, 
полугодичного) взноса устанавливается в 
зависимости от срока догово'ра, страховой 
суммы и возраста, застрахованцои).

При дожитии застрахованного до конца 
срока страхования или в случае его смер
ти госстрах выплачивает полную страхо
вую сумму, на которую был заключен до
говор. При несчастном случае страховая 
сумма выплачивается застрахованному 
пропорционально степени постоянной ут
раты им трудоспособности.

Смешанное страхование предоставляет 
застрахованному ряд дополнительных 
прав. В частности, после трех лет упла
ты взносов он может получить ссуду, 
размер которой определяется суммой вне
сенных взносов.

Существуют и раздельные виды лично
го страхования —  страхование до дожп- 
тия сроков страхования, от несчастных 
случаев и др.

Все виды личного страхования являют
ся добровольными, за исключением одно
го —  страхования пассажиров дальнего 
следования на железнодорожном, водном, 
автомобильном и воздушном транспорте. 
В этом случае страховой сбор автоматиче
ски взимается при продаже билета.

Личное страхование широко распро
странено в нашей стране. Десятки тысяч 
трудящихся нашей области имеют страхо
вые полисы, по которым каждый год вы
плачиваются крупные денежные суммы.

В широком развитии мероприятий по 
государственному личному страхованию 
советские люди видят проявление заботы 
партии и правительства о повышений 
материального благосостояния трудящих
ся.

И. стятюгин.

ВЫСТУПЛЕНИЕ В. А. ЗОРИНА
на заседании Подкомитета Комиссии ООН

по разоружению 18 марта
ЛОНДОН, 19 марта. (ТАСС). Как уже 

сообща.тось, вчера в Лондоне открылась 
сессия Подкомитета Комиссии ООН по ра
зоружению. В работе Подкомитета прини
мают участие представитель Советского 
Союза — заместитель Министра иностран
ных дел В. А. Зорин, представитель Сое
диненных Штатов —  Гарольд Стассен, 
представитель Англин —  государствен
ный министр по иностранным делам Ал
лан Нобл, представитель фгранции —  
Жюль Мок II представитель Канады —  
Дэвид Джонсон.

Сессию открыл своей речью министр 
иностранных дел Великобритании Селвин 
Ллйнд.

По окончании речи Селвина Ллойда 
был объявлен краткий перерыв, после ко
торого Подкомитет возрбновил работу в 
закрытом порядке.

Как стало известно корреспонденту 
ТА(Х), на закрытом заседании выступили 
представители США, Англии и Советского 
СоюзЗг

ЛОНДОН, 19 марта. (ТАСС). Выступая 
на первом заседании Подкомитета Комис
сии ООН по разоружению, представитель 
СССР В. А. Зорин отметил, что Подкоми
тет приступает к рассмотрению одной из 
наиболее важных международных проблем

наших-дней —  проблемы разоружения, 
которая так непосредственно затрагивает 
интересы всех народов и государств.

Советский представитель заявил, что 
перед Подкомитетом поставлена задача 
найти пути осуществления единогласно 
принятых решений Генеральной Ассамб
леи —  выработать международное согла
шение о разоружении, которое обеспечило 
бы запрещение атшгаого и водородного 
оружия II значительное сокращение во
оруженных сил и вооружений государств 
с установлением эффективного междуна
родного контроля. Достижение договорен
ности по этой проблеме проложило бы 
путь к обеспечению прочного и длите.ть- 
кого мира. Оно способствовало бы значи
тельному ослаблению международной на
пряженности и создало бы ус.товия для 
решения других международных проблем.

Указав, что советская делегация на
правит все усилия к тому, чтобы добить
ся в ходе настоящих переговоров согла
шения о практических шагах в области 
разоружения, В. А. Зорин сказал, что 
особое значение имеет в настоящее время 
вопрос о запрещении атомного и водород
ного оружия и изъятии его из вооруже
ний государств. Советский Союз считает, 
что полное запрещение атомного и водо

родного оружия возможно осуществить 
пооледовательными этапами. Однако из 
общей проблемы запрещения атомного и 
водородного оружия целесообразно в на
стоящее время выделить вопрос о прекра
щении испытаний этих видов оружия и 

I решить его уже теперь, не связывая со- 
! глашение о прекращении испытаний с 
I договоренностью по другим вопросам ра- 
j зоружения.

Напомнив о советском предложении по 
этому вопросу, внесенном на XI сессии 
Генеральной Ассамблеи ООН. В. А. Зорин 
подчеркнул, что решением Генеральной 
Ассамблеи Подкомитету предложено рас
смотреть это предложение Со’ветского Сою
за. Подко'митет должен уделить вопросу 
о прекращении испытаний атомного и во
дородного оружия самое серьезное внима
ние и принять решение о немедленном 
прекращении испытаний атомного и во
дородного оружия, как того требуют на
роды мира.

Изложив позицию СССР по конкретным 
проблемам разоружения, В. А. Зорин вы
разил убеждение советской делегации в 
том, что при наличии доброй воли со 
стороны всех государств, участвующих в 
работе Подкомитета, не может быть не

преодолимых препятствий к достижению 
соглашения о разоружении. Имеются все 
возможности для достижения такого со
глашения тем более, что в ходе прошлых 
переговоров наме-тилось сближение пози
ций по ряду важных вопросов. Настоящая 
сессия Подкомитета должна привести к 
практическим действиям в области разо
ружения, которых давно ждут народы 
мира.

«Советское правительство, —  сказал 
В. А. Зорин, —  после всестороннего рас
смотрения всех внесенных на последней 
сессии Генеральной Ассамблей предложе
ний, стремясь перевести работу Подкоми
тета о самого начала на рельсы делового 
практического решения основных вопро
сов разоружения в целях быстрейшего 
достижения международного соглашения 
по этому вопросу, решило сделать новый 
шаг к сближению позиций участников 
Подкомитета.

Руководствуясь этим, советская делега
ция по поручению Советского правитель
ства вносит на рассмотрение Подкомитета 
новое предложение по вопросу о сокраще
нии вооруженных сил и вооружений и 
запрещению атомного ж водородного ору
жия.

П Р ЕД Л О Ж ЕН И Е С О В Е Т С К О Г О  П РА В И ТЕЛ ЬСТВ А
по вопросу о сокращении вооружений и вооруженных сил 

и запрещении атомного и водородного оружия
Советское правительство предлагает за

ключить международную конвенцию о 
сокращении вооружений и вооруженных 
сил и запрещении атомного и водородно
го оружия, которая в соответствии с ре
шением IX сессии Генеральной Ассамблеи 
от 4 ноября 1954 года должна преду
сматривать:

a) регулирование, ограничение и зна
чительное сокращение всех вооруженных 
сил и всех вооружений обычного типа;

b) полное запрещение применения и 
изготовления ядерного оружия п любого 
типа орулгия массового уничтожения, а 
также обращение существующих запасов 
ядерного оружия па мирные цели:

c) учреждение эффектпвного междуна
родного контроля через контрольный ор
ган, обладающий правами, полномечиями 
и функциями, необходимыми д.тя того, 
чтобы гарантировать эффективное соблю
дение согласованного сокращения всех 
воюружеппй II вооруженных сил и запре
щения ядерного и другого оружия массо
вого уничтожения и чтобы обеспечить 
применение атомной энергии тольке в 
мирных целях.

В соответствии с этим международная 
конвенция о сокращении вооружений и 
вооруженных сил и запрещении атомного 
п водородного оружия должна содержать 
приводимые ниже основные положения, 
касающиеся проведения мероприятий по 
сокращению обычных вооружений госу
дарств, по запрещению атомного, водород
ного и других видов оружия массового 
уничтожения, а также порядка осуществ
ления этих мероприятий в течение двух 
периодов.

Первый период— мероприятия, 
проводимые в течение 

1957— 1958 гг.
В течение 1957— 1958 гг. проводятся 

следующие мероприятия:
1. В течение первых трех месяцев с 

момента вступления в силу конвенции 
государства —  участники этой конвен
ции предпринимают шаги к тому, чтобы 
не увеличивать спои вооруженные силы 
и вооружения обычного типа против 
уровня вооружений и вооруженных сил, 
существовавшего на 31 декабря 1956 
года, и не увеличивать свои ассигнования 
на вооружённые силы и вооружения про
тив уро'вня расходов, произведенных на 
эти цели в течение года, окончившегося 
31 декабря 1956 года.

2 . Устанавливается согласованный 
уровень, до которого сокращаются воору
женные силы всех государств, превосхо
дящие этот уровень, с тем, чтобы ника
кое государство не располагало вооружен
ными силами, могущими представлять 
серьезную угрозу международному миру. 
Производится существенное сокращение 
вооруженных сил Соединенными . Штата
ми, Советским Союзом, Китаем, Велико
британией и Францией. В этих целях 
указанные пять держав обязуются со
кратить численность своих вооруженных 
сил с тем, чтобы они не превышали раз
меров, предусмотренных в меморандуме 
Великобритании и Франции от 29 марта 
1955 г. и в  предложении Советского Сою
за от 10 мая 1955 года, а именно: Сое
диненные Штаты —  от 1.000.000 до
1.500.000 человек; СССР— пт 1.000.000 
до 1.500.000 человек; Китай —  от 
1.000.000 до 1.500.000 человек; Велико
британия —  650.000 человек; Фран
ция —  650.000 человек.

3. Каждая из указанных пяти держав 
сократит к концу 1958 года свои воору
женные силы до следующих уровней: 
Соединенные Штаты, СССР И Китай до
2.500.000 человек и Великобритания и 
Франция —  до 750.000 человек.

Соответственно сокращаются ассигно
вания государств на вооруженные силы и 
вооружения обычного типа.

4. Размеры сокращения вооружений и 
вооруженных сил других государств бу
дут определены на всемирной конферен
ций по всеобщему сокращению вооруже
ний и вооруженных сил и запрещению 
атомного и водородного оружия с  учетом 
простых согласованных критериев, вклю
чающих демографические, географические, 
экономические и политические факторы, 
имея в виду укрепление всеобщего мира 
и международники безопасности и умень
шение угрозы агрессии. При этом уровни 
вооруженных сил указанных государств

не будут превышать 150— 200 тыс. че
ловек.

5. С момента вступления в силу на
стоящей конвенции и впредь до полного 
запрещения атомного и водородного ору
жия государства, обладающие им, торже
ственно обязуются не применять этого 
оружия, включая ракетное оружие с 
атомными или водородными зарядами, ко
торое считают для себя запрещенным.

6 . Государства, располагающие атом
ным и водородным оружием, принимают 
на себя обязательство не допускать раз
мещения за пределами своих националь
ных границ атомных военных соединений 
и каких-лпбо видов атомного и водород
ного оружия.

7. Государства, располагающие воен
ными, воеино-морскими и военно-воздуш
ными базами на территории других госу
дарств, берут на себя обязательство 
ликвидировать эти базы.

Вопрос о том, какие базы будут лик
видированы в течение первого периода, 
подлежит дополнительному согласованию.

8 . Соединенные Штаты, СССР, Велико- 
брптання и Франция производят сокра
щение своих вооруженных сил, разме
щенных пги территории Германия, на 
'/з по сравнению с уровнем этих воору- 
жеггаых сил, существовавшим на 31 де
кабря 1956 года.

9. Соединенные Штаты, Ве.ликобрита- 
ния и Франция производят значительное 
сокращение своих вооруженных сил, 
размещенных на территории стран—  
участниц НАТО, а С()СР —  своих воору
женных сил, размещенных на территории 
стран— ^участниц Варшавского договора.

Размеры указанного сокращения под
лежат дополнительному согласованию.

Второй периЬд— мероприятия, 
проводимые в течение 1959 года

в  течение 1959 года проводятся следу
ющие мероприятия:

1. Соединенные Штаты, СССР, Китай, 
Великобритания и Франция завершают к 
концу 1959 года сокращешю своих во
оруженных сил до уровней, указанных в 
пункте 2 раздела 1.

Соответственно эти государства сокра
щают свои ассигаованпя на вооружен
ные силы и вооружения обычного типа.

В течение этого периода завершаются 
мероттрнятия по сокращению вооружен
ных сил другах государств до уровнещ 
установленных для них на всемирной 
конференции.

2. Полностью прекращается производ
ство атомного и водородного оружия. Бу
дущее производство расщепляющихся ма
териалов будет направляться исключи
тельно на невоенные цели.

3. После того, как сокращение воору
женных сил и вооружений обычного ти
па будет осуществлено наполов-ину со
гласованного для второй стадии размера 
сокращения, предусмотренного конвен
цией, войдет в силу положение об изъя
тии атомного и водородного оружия пз 
вооружений государств и об уничтоже
нии запасов этих видов оружия.

Все атомные материалы будут тогда 
применяться исключительно для мирных 
целей. При этом особое внимание должно 
уделяться также оказанию помощи эко
номически слабо развитым странам в об
ласти мирного использования атомной 
энергии.

4. Одновременно с изъятием атомного 
и водородного оружия из вооружений го
сударств устанавливается международ
ный контроль над управляемыми ракета
ми с тем, чтобы все типы таких ракет, 
пригодных для использования в качестве 
атомного и водородного оружия, приме
нялись исключительно в мирных целях.

5. Завершаются мероприятия по лик
видации всех иностранных военных, во
енно-морских и военно-воздушных баз на 
территориях других государств.

6 . СоединФиные Штаты, СССР, Велико
британия и Франция осуществляют меро
приятия по дальнейшему сокращению 
своих вооруженных сил, расположенных 
на терщегории Германии.

Вопрос о размерах такого сокращення 
под.лежпт дальнейшему согласованию.

7. Соедпненвые Штаты, Великобрита
ния II Франция осуществляют мероприя
тия по дальнейшему сокращению своих 
вооруженных сил, размещенных на тер
ритории стран— участниц НАТО и на 
территориях других иностран1Ных ■ госу
дарств, а Советский Союз по сокращению 
своих вооруженных сил, размещенных на 
территориях стран— участниц Варшавско
го договора.

Размеры такого сокращения подлежат 
дополнительному согласованию.

Средства, высвобождающиеся в резуль
тате сокращения ассигноваипй государств 
на военные нужды, будут использованы 
как д.чя повышения благосостояния на
родов этих государств, так и для оказа
ния помощи экономически слабвразвптым 
странам.

С целью содействия экономическому 
развитию слаборазвитых стран в рамках 
Организации Объединенных Наций будет 
создай специальный фонд помощи слабо
развитым странам.

Вопрос об обязательствах Китая, выте
кающих из конвенции, подлежит рас
смотрению с участием Китайской Народ
ной РеспуО.чики.

О международном контроле 
за сокращением вооружений 

и запрещением атомного оружия
Для наблюдения за выполнением госу

дарствами взятых ими на себя обяза
тельств по разоружению устанавливает
ся эффективный международный конт
роль, располагающий всеми необходимы
ми для этих целен правами и функция
ми.

1. Международный контрольный орган 
будет осуществлять контроль, в том чис
ле ийспекдию на постоянной основе, в 
объеме, необходимом для того, чтобы 
обеспечить выполнение конвенции всеми 
государствами.

Ф5"нкции контрольного органа будут 
расширяться соответственно осуществле
нию государственных мероприятий, пре
дусмотренных конвенцией.

2. Для предупреждения внезапного на
падения одного государства на другое 
международный контрольный орган уже 
в течение первого периода установит на 
территории- государств на взаимных на
чалах контрольные посты в крупных 
портах, на железнодорожных узлах, авто
магистралях, аэродромах, которые будут 
следить за тем, чтобы не происходило 
опасной концентрации вооруженных сил 
и вооружений.

3. Заинтересованные стороны согла
шаются применить аэрофотосъемки в 
районах расположения в Европе основных 
вооруженных сил Североатлантического 
блока и стран— участниц Варшавского 
договора с расчетом на глубину до 800 
км, соответственно от восточной грани
цы расположения сил Североатлантиче
ского блока и западной границы располо
жения сил стран— участниц Варшав-ского 
договора.

По осуществлений всех вышеперечис
ленных мероприятий представляется же
лательным обсудить на специальной кон
ференции вопрос о полной ликвидации 
вооруженных сил и вооружений всех ти
пов с сохранением у государств лишь та
ких контингентов милиции (полиции), 
которые необходимы для поддержания

МЕЙ/ШРАНДУМ ПРАВИТЕЛЬСТВА ЕГИПТА
КАИР, 20 марта. (ТАСС). Агентство 

МЕН передает, что в связи с предстоя
щим вскоре -возобновлеетем судоходст
ва по Суэцкому каналу правительство 
Египта разослало правительствам всех 
стран меморандум, в котором разъяс
няется позиция Египта в вопросе управ
ления каналом и порядна прохождения 
по нему судов. В меморандуме подчер
кивается решимость египетского прави
тельства уважать Константинопольскую 
конвенцию 1888 года и стремление 
Египта к сотрудничеству со всеми стра
нами ради сохранения мира и пхюцвета- 
ния народов.

В меморандуме указывается, что пра
вительство Египта желает полного вос
становления нормального судоходства 
по Суэцкому каналу. Правительство 
Египта заявляет, что сборы за прохож
дение судов по канал.у должны заранее 
уплачиваться египетской администрации 
Суэцкого канала и что Египет выделит 
определенную часть сборов на цели 
улучшения канала.

КАИР, 20 марта. (ТАСС). По сооб
щению агентства МЕН, администрация 
Суэцкого канала объявила о возможно
сти прохождения со вчерашнего дня по 
каналу судов водоизмещением до 1 ты
сячи тоны.

гра-внутренней безопасности и охраны
ЕИЦ.

О создании в Европе зоны 
ограничения и инспекций 

вооружений
Признается целесообразным в качестве 

сажного шага в решении проблемы раз
оружения установить в Европе зону огра
ничения и инспекции вооружений, вклю
чающую территорпп обеих частей Герма
нии, а также соседних с ними госу
дарств.

1. В соглашении соо-тветствующих го
сударств по вопросу о зоне должны быть 
поедусмотрены предельные уровни войск 
Соединенных Штатов, СССР, Великобри
тании и Франции, расположенных^ ва 
территории других государств в этой зо
не. Вопрос о таких уровнях подлежит 
рассмотрению заинтересованными госу
дарствами.

2. Соглашение должно предусматривать 
недопущение размещения в указанной зо
ле ато.мных военных соединений и ка- 
p ix -либо видов атомного и водородного 
оружия.

3. В соглашении должно быть преду
смотрено обязательство государств, вхо
дящих в зону, воздерживаться в своих 
отношениях от применения силы и раз
решать все спорные вопросы мирными 
средствами.

4. За выполнением обязательств по 
ограииченпю вооружений на территориях, 
входящих в зону, устанавливается сов
местная инспекция над вооруженными 
силами и вооружениями государств —  
участников соглашения.

5. Выражается надежда, что до дости
жения соглашения по вопросу о ^зоне че
тыре державы, имеющие свои войска на 
территории Германии, безотлагательно 
примут меры к сокращению этих войск в 
размерах, которые будут определены 
каждой пз этих держав по своему усмот
рению».

*
В. А. Зорин подчеркнул, что вносимое 

делегацией СССР на рассмотрение Подко
митета предложение, опирающееся на ос
новные положения последнего советского 
предложения от 17 ноября 1956 года, 
представляет собой конкретную програм
му, охватывающую все стороны проблемы 
разоружения как в области обычных 
вооружений, так и в области атомного и 
водородного оружия. Это предложение 
предусматривает также установление эф
фективного международного контроля за 
осуществлением мероприятий по разору- 
ятснию. Отметив, что советское предло
жение составлено с учетом положений, 
содержащихся в предложениях западных 
держав, и может явиться хорошей ос
новой для достижения соглашения, 
В. А. Зорин вырачзил надежду, что деле
гации западных стран, со своей стороны, 
проявят конструктивный подход к про
блеме разоружения и внесут своп поло
жительный вклад Б решение этой пробле
мы.

Деловой подход к предложениям, нахо
дящимся на рассмотрении Подкомитета, 
и стремление совместными уси.лиями до
биться соглашения, сказал в заключение 
представитель СССР, явится залогом ус
пеха в нашей работе. Следуя по этому 
пути, Подкомитет выполнит почетную за
дачу, вoзлj)жelшyю на него Генеральной 
Ассамблеей, и оправдает надежды наро
дов, самое сокровенное желание кото
рых —  обеспечить прочный длительный 
мир и Создать условия для неуклонного 
повышения благосостояния широких масс 
населения всех страя.

ЛОНДОН, 20 марта. (ТАСС). Вчера со
стоялось второе заседание Подкомитета 
Комиссии ООН по разоружению, на кото
ром обсуждались процедурные вопросы.

Положение в Испании
ПАРИЖ, 20 марта. (ТАСС). Париж

ские газеты продолжают публиковать 
сообщения, свидетельствующие о напря
женном положении в Испании. Газета 
«Юманите» пишет, что на днях населе
ние Вальядолида провело бойкот город
ского транспорта. В Астурии ширится 
забастовочное движение.

Как сообщило агентство Ассошиэйтед 
Пресс, около 1 тыс. шахтеров угольных 
шахт в районе Овьедо прекратили рабо
ту, потребовав увеличения заработной 
платы. Несмотря на прииаз о принуди
тельной явке на работу, добыча угля-на 
шахтах резко упала.
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Третья ceccitH Всекитайского комитета НГЖС
закончила свою работу

ПЕКИН, 21  марта. (ТАСХ;). Вчера в 
Пекине закончила свою работу третья 
сессия Всекитайского к<мйитета Народ
ного политического консультативного 
совета. На заключительном заседании 
была принята политическая резолюция, 
а также резолюции о работе Постоянно
го комитета Всекитайского комитета 
НПКС, об уведиченин производства н 
экономии и утверикден доклад комиссии 
но рассмотреяию предложетий, внесш
е й  на ньшеышей сессии.

В политической резолюции указы
вается, что сессия согласна с докладом 
председателя КНР Мао Цзэ-дуна сО 
пртвяльном разрешении внутренних 
противоречий в народе», сделанным на 
расширенном Верховном государствен
ном совещании, н с докладом премьера 
Государствеаяюго совета КНР Чжоу 
^(ь-лая о посещении 11 стран Азии н 
Европы.

Визит правительственной делегации 
вмпей страны, говорится в резолюции, 
ужрепил еданство социалистических 
стран, возглавляемых Советским Сою
зом. и дружбу Китая со странами Азии, 
что имеет большое значение для дела 
мира во всем мире и прогресса челове
чества.

Как отмечается в резолюции, тенден
ция к ослаблению меясд.ународной на
пряженности, успехи социалистических 
преобразований и коренные изменения 
в классовых отношениях в Китае созда
ют благоприятные условия для сплоче
ния всех сил как внутри страны, так и

за границей для того, чтобы превратить 
Китай в могучую социалистическую ин
дустриальную державу.

Развивая легкую промышленность и 
сельское хозяйство, говорится в резолю
ции, необходимо понрежнему npeHwyj 
щество отдавать развитию тяжелой 
щюмышлеяности и на основе ■ развития 
производства постоянно повышать жиз- 
неяшый уровень народа.

В последнее время, указывается да
лее в резолюции, упрочились взаимные 
связи и сплочение социалистических 
стран. Социалистический лагерь во гла
ве с Советским Союзом еще более укре. 
пился. Подрывная деятельность импе
риалистов против социалистических 
стр>аи терпит провал. Для развития дела 
социализма и укрепления мира во всем 
мире крайне важно и дальше укреплять 
единство социалистических стран.

Мы, говорится в резолюции, реши
тельно выступаем против агрессивной и 
экспансионистской политики США, 
представляющей угрозу миру во всем 
мире, угрозу независимости и безопас
ности мнмих наций, н поэтому мы ни 
в коем случае не можем ослаблять бди
тельность.

Китайский народ, указывается в резо
люции, непременно освободит Тайвань. 
Призыв правительства Китая к мирно
му освобождению Тайваня уже получил 
и получает все больший отклик среди 
соотечественников на Тайване и среди 
гоминдановского военного и админист
ративного перссшала.

В Национальном собрании Франции
ПАРИЖ, 20 марта. (ТАСС). Сегодня 

в Национальном собрании началось об- 
сзокдение алжирской проблемы. Депута
ты от правых партий в своих выступле
ниях требуют не проводить никаких пе
реговоров с представителями алжирско
го национально-освободительного движе
ния и добиваться капитуляции повстан
цев.

Так, депутат Лежандр дал понять 
правительству, что его политические 
единомышленники не согласятся с пре
кращением огая в Алжире до тех пор, 
пока не б.удет обеспечена военная побе
да Франции.

Лежандр призвал запретить Комму- 
цистическую партию и потребовал под
вергнуть судебному преследованию лиц, 
разоблачающих колониальную войну и 
выступающих за мирное решение ал
жирской проблемы. _____

Депутат-коммунист Лоран Казанова в 
своем выступлении подчеркнул, что 
правительство Ги Молле все больше 
подпадает под влияние реакции. Он ре
шительно осудил колониальные репрес
сии, проводимые французскими властя
ми в отношении мирного населения Ал
жира.

Касаясь позиции Коммунистической 
партии в алжирском вмтросе, оратор 
заявил, что французские коммунисты 
признают право алжирского народа на 
независимость, учитывая при этом нали
чие исторических связей между Фран
цией и Алжиром, В этих условиях, ска
зал он, Французская коммунистическая 
партия считает возможным установле
ние новых связей между Францией и 
Алжиром на основе признания нацио
нальной независимости алжирюкого на
рода.

Резолюция призывает весь китайский 
народ, все демократические партии и 
общественные организации, китайских 
эмигрантов за рубежом сплотиться еще 
теснее под руководством Коммунистиче
ской партии Китая, продолжать укреп
лять и расширять народно-демократиче
ский единый фронт и международный 
фронт мира, бороться за дело строи
тельства родины.

В резолюции о работе Постоянного 
комитета Всекитайского ксиситета НПКС 
отмечается, что Комитет н его местные 
организации должны и далее постоянно 
обмениваться мнениями, чтобы еще 
лучше помо-гать правительству в пропа
ганде политики государства и законов, 
поддерживать тесную связь с массами и 
передавать их мнения, предложения и 
критику в соответствующие государст
венные органы.

В резолюции об увеличения произ
водства и экономии сессия призвала 
весь китайский народ откликнуться на 
призыв правительства и широко развер. 
нутъ движение за увеличение производ
ства и эксжомию.

В принятом сессией докладе комис
сия по рассмотрению предложений от
мечается, что на третьей сессии Всеки
тайского комитета НПКС было внесено 
287 предложений по различным вопрю- 
сам — в два раза больше, чем на пре
дыдущей. Эти предложения будут пере
даны в соответствующие органы для 
изучения и претворения в жизнь.

Выступивший в заключение председа
тель Всекитайского ксжитета НПКС 
Чжоу Энь-лай подвел итоги работы сес
сии.

т В З Д Н А  ПРЕЗМДЕ^^ТА СУНАРПО 
НА СЕВЕРНУЮ  СУМАТРУ

ДЖАКАРТА, 20 марта. (ТАСС). Пре- влять реконструкцию и оснастить ар-
зидеят Сукарно во в.ремя поездки в 
районы Северной Суматры выступил на 
митинге в Пематангсиаигаре. Обра
щаясь к военнослужащим, правительст
венным служащим, учаЦцшся, прези
дент подчеркнул, что единство народа 
является необходимым условием для 
проведения национальной хюконструк- 
ции.

Ои рекомендовал индонезийскому на
роду брать пример с народного Китая, 
который, заявил Сукар-но, за пять — 
шесть лет достиг колоссальных успехов 
в превращении отсталой страны в раз
витую про-мышленную страну. Индоне
зия, подчеркнул он, такнсе должна раз
вить свою промышленность, котс^ая 
была бы в состоянии производить не 
только продукты питания и одежду, но 
также материалы и средства для рекон
струкции. Индонезии абсолютно необхо. 
днма своя металлургия, чтобы осущест-

мию оружием отечественного производ
ства. I

Для этого же необходимо покончить с 
расколом и с нездоровой межпартийной 
борьбой и достичь национального мира 
и единства. Армия не должна служить 
игрушкой в руках отдельных политиков, 
она должна проникнуться духом патрио
тизма.

Сукарно заяв-ил, что Коммунистиче
ская партия Индонезии также вьюту- 
пает за единство народа. -«Для того, 
кто стремится к реконструкции своей 
страны, независшло от того, коммунист 
он или некоммуннст, — подчеркнул Су
карно, — единство является абсолют
ным условием для достижения нацио
нальных целей и устремлений».

Президент призвал народ и армию к 
единству и верности идеалам револю
ции 1945 года.

Накануие англо-американского совещания 
fia Бермудах

ВАШИНГТОН, 20 марта. (ТАСС). 
Журнал «Юнайтед Стейтс ньюс энд 
Уорлд рипорт» поместил пространную 
статью под заголовком «Упадок и ги
бель Британской империи». Как пишет 
журнал, именно' в условиях распада 
Британской империи и исчезновения 
Великобритании как великой державы в 
экономическом и в политическом смыс
ле Макмиллан и Эйзенхауэр встречают
ся на Бермудских островах, «4T0&.J 
разработать курс на будущее». Заяв
ляя, что Англии пора решить вопрос о 
своем будущем, журнал, в сущности,

Экономичесное в США

Преследованае общественных деятелей во Франции
ПАРИЖ, 20 марта. (ТАСС). В соот

ветствии с распоряжением министра на
циональной обороны Буржес-Монури о 
возбуждении преследования политиче
ских и общественных деятелей, а также 
журналистов за выступления, -«подры
вающие моральную устойчивость ар
мии», органы военной прокуратуры на
чали расследование дел 15 человек, из 
которых 10 являются членами Нацио
нального комитета борьбы за мирное 
решение северо-африканских проблем. 
Преследование этих деятелей предпри
нято за опубликование ими брошюры 
поя названием «Правда об Алжире».

Помимо этого, судебное расследова
ние начато в отношении группы журна
листов, в том числе директора еясене- 
дельника «Франс-обсерватэр» Клода 
Бурдэ, главного редактора еженедель
ника «Экспресс» Серван-Шрейбера и 
ДР.

Эти действия властей вызывают про
тест (^ществеяяых и политических кру
гов Франции. Федерация республикан
ской партии радикалов и радикал-со
циалистов департамента Нижний Рейн 
потребовала исключения Буржес-Мону- 
ри из партии за проводимую им полити
ку репрессий в отношении печати.

„ТАЙМС“ ОБ УГЛУБЛЕНИЙ ПРОТИВОРЕЧИЙ 
В ЗАПАДНОЕВРОПЕЙСКОМ СОЮЗЕ

ЛОНДОН, 20 марта. (ТАСС). Газета i сних вооруженных сил в Западной Гер- 
«Таймс» комментирует сегодня в редак- | мании». «Таймс» пишет: «Тем не менее
ционной статье итоги совещания мини
стров иностранных дел стран — участ
ниц западноевропейского союза, обсуж
давшего план Англии, касающийся со
кращения численности ее оккупацион
ных войск в Западной Германии. 
«Таймс» отмечает наличие серьезных 
разногласий между участниками сове
щания и указывает, что английским 
партнерам по западноевропейскому сою
зу удалось добиться «частичной отсроч
ки намечаемого английским правитель
ством сокращения численности англий-

английские предложения были симпто
мом обостряющегося конфликта между 
стратегией отдельных стран и стратеги
ей НАТО». Газета дает псшять, что суть 
этого конфликта состоит в противоре
чии интересов Западной Европы и Сое
диненных Штатов. Подчеркнув, что 
«стратегия НАТО следует аряериканско- 
му образцу», «Таймс» заявляет: «Поэто
му стратегия НАТО неизбежно должна 
вступить в противоречие с соображе
ниями национального порядка».

НЬЮ-ЙОРК, 20 марта. (ТАСС). Со
бытия минувших нескольких недель 
усилили в Соединенных Штатах боязнь 
экономического спада.

Б ежедневной печати, а также в бан
ковских бюллетенях и в других финан
совых изданиях все чаще выражается 
нервозность по поводу «слабых мест» в 
экономике.

Финансовый обозреватель газеты 
«Нью-Йорк пост» Сильвия Портер 15 
марта писала, что «оживление деловой 
активности исчезло, настроения харак
теризуются нервозностью и раздражен
ностью».

Это изменение в настроениях дело
вых кругов во.зникло довольно быстро 
после начала года, и им объясняется не
давнее заметное снижение курюов цен
ных бумаг на бирже. В мартовском но
мере ежемесячного бюллетеня банка 
«Гаранти траст компани» (крупного 
нью-йоркского банка, который контроли
руется Морганом) отмечается, что в ре
зультате этого снижения «большинство 
людей было захвачено врасплох».

В настоящее время, говорится в этом 
бюллетене, «признаки снизившихся тем. 
нов деловой активности уже нельзя иг
норировать, и это наводит на мысль о 
реальной возможности того, что кривая 
общей деловой активности может на
чать снижаться раньше, чем предпола
галось».

Это предупрелсцение банковского бюл
летеня подтверждается статистическими 
данными. Как в январе, так и в февра
ле исчисляемый федеральным резерв
ным управлением индекс промышленно
го производства составил 146 пунк
тов — на 1 пункт ниже индекса декаб
ря 1956 года.

Журнал «Бизнес уик», который со
ставляет свой собственный еженедель
ный индекс экономической активности, 
сообщает о дальнейшем ее сокращении 
в начале марта. За неделю, закончив
шуюся 9 марта, этот индекс составил
148,6 пункта по сравнению со 149,7 за 
предшествующую неделю и 152,9 за по
следнюю неделю января.

Искусственное стимулирование эко
номики при помощи военных расходов 
оказывается недостаточным, чтобы

компенсировать спад в гражданских 
секторах экономики.

Б течение минувшего месяца выплав
ка стали в США неуклонно снижалась; 
на прошлой неделе металлургическая 
промышленность использовала 93,8 про
цента • производственной мощности по 
сравнению с 97,8 процента на месяц 
раньше.

Снижение выплавки стали в значи
тельной степени отражает сокращение 
заказов автомобильной промышленности 
на сталь. На прошлой неделе «Юнайтед 
Стейтс СТИЛ корпорейшн» объявила, что 
она погасила одну домну и три марте
новские печи ввиду «слабости» сп{юса 
на листовую сталь. Несколько меньших 
металлургических компаний также пога
сили часть мартеновских печей.

Журнал «Айрон эйдж» предсказыва
ет, что вьшуск стали снизится за вто
рой квартал примерно до 90 проц. про 
цзводствениой мощности; а по сообще
нию «Нью-Йорк тайме», представитель 
одной из металлургических корпораций 
неофициально предсказывает снижение 
приблизительно до 85 проц. мощности.

Выпуск автомобилей в ньгаешпем го
ду был до сих пор немногим выше, чем 
в соответствующий период прошлого го
да. Но сбыт отстает, и. как отмечает 
«■уолл-стрит джорнэл энд бизнес ана- 
лист», «число непроданных новых авто, 
мобилей на руках у торговцев стано
вится слишком большим для того, что
бы автопромышленники могли сохра
нять спокойствие».

Примерно такое же беспокойство вы
зывает продолжающееся снижение стро. 
итёльства жилых домов, которое упало 
в феврале до самого низкого уровня с 
мая 1949 г.

Несколько важных отраслей промыш
ленности товаров широкого потребления 
также работает на значительно более 
низком уровне, чем в прошлом году. 
Индекс федеральной резервной системы 
для производства текстиля и швейных 
изделий составлял 104 в феврале (в 
феврале прошлого года 112): резиновых 
и кожагшх изделий — 123 (в прошлом 
году 126): радиоприемников и телевизо
ров — 181 (в прошлом году 231) и 
разных предметов домапшего обихода— 
131 (в феврале прошлого года 149).

предлагает как наилучший курс для 
Англии превращение ее в 49-й штат 
США. «Сейчас, — пишет, в частности, 
журнал, — английсктш лидерам пред
стоит вазкное решение. Они должны ре
шить, какой путь лучше 'всего соответ
ствовал бы ее новому положению. Один 
п,уть заключается в своего рода «ней
тралистской» позиции, которая, по всей 
вероятности, подразумевала бы согла
шение с Россией. Как это ни странно, 
но в Англии найдутся люди, которые 
приветствовали бы подобное решение,— 
и далеко не все они коммунисты. Мно
гие англичане, живущие в зоне Атлан
тики, между Соединенными Штатами и 
Россией, считают, что они подвергаются 
такой опасности, как никогда презкде. 
Они не хотят больше бомбардировок и 
боятся, что в случае новой войны на гу
стонаселенные Британские острова дож
дем посыплются управляемые снаряды 
с атомиылш зарядами».

«Второй путь, какой мозкет избрать 
Англия, — продолзкает газета, — это 
сближение с Соединенными Штатами... 
Но многае англичане из чувства гордо
сти были бы против подобного тесного 
союза в мирное время, как вазкного ша
га на пути к превращению в 49-й штат. 
Несомненно, при всяком ссгрудничестве 
с Англией господствующая роль при
надлежала бы Соедзшенным Штатам. К 
новому сотрудничеству с Соединенными 
Штатами можно прийти только посте
пенно, шаг за шагом. Высказыва.тись 
предположения, что премьер-министр 
Макмиллан во время переговоров на 
Бермудских островах с президентом 
Эйзенхауэром выдвинет .мысль, что Сое
диненные Штаты долзкиы взять на себя 
известную часть английских обяза
тельств по обороне в Европе...

Третья возмозкпость для Англии — 
установить более тесное рабочее сотруд
ничество со странами Западной Евро
пы».

Указав, однако, что Англия, «воз
можно, не будет довольна тем, что ру
ководство вoзь^зeт в свои руки Герма
ния», журнал отмечает, что «это все 
же возмозкно, поскольку Германия не
изменно становится сильнее». Б то же 
время автор высказывает предполозке- 
ние. что Англия может отвергнуть все 
эти три возможных пути и «остаться в 
одиночестве», но, утверждает он. «это 
было бы самым опасным курсом».

С п о р т

Матч на неравенство мира 
но шахматам

Шестая партия шахматного
матча на первенство мира мезкду 
Михаиле*! Ботвинником и Васи
лием Смысловым на 28-м ходу за
кончилась победой Смыслова.
Счет матча стал 3:3.

(ТАСС).

новости
в  спортивнгм зале «Буревест. 

ника» продолжаются игры на 
первенство Томска по баскетболу 
среди команд спортивных клубов 
города.

После двух туров лидерами со
ревнований в первой группе яв
ляются спортивные клубы уни
верситета и политехнического 
института, имеющие по 44  очка.

Начались встречи на первенст
во Томска по второй группе. В 
первенстве принимают участие 
мужские и женские команды ме
дицинского и транспортного ин
ститутов (третьи команды), топо
графического, горного, лесотехни
ческого, индустриального, маши
ностроительного техникумов и 
педагогического училища.

На ледяных дорожках стадио- 
Еи «Вуревеешик» идут соревно- 
ваияя  на первенство спортивного 
общества «Буревестник» по конь
кам.

На дистанции 500 метров пер
венствовали Башкирова (медин
ститут) и Тюменцев (пединсти
тут). Победив на дистанции 3 .000  
метров, Тюменцев стал лидером 
соревнований. Такого же успеха 
добилась и Башкирова.

В командном зачете на первом 
месте идут конькобежцы педаго
гического института.

Хоккейный сезон
закрыт

ПОГОДА
По данным Томского гидрометбюро, 

по области 22 марта ожидается облач
ная, с прояснениями погода, местами 
слабый снег, ветер южный. 7 — 12 мет
ров в секунду, температура воздуха по 
крайним восточным районам 3 — 8 гра
дусов мороза, по остальным районам 
от 1 градуса тепла до 4  градусов мо
роза.

Т Е А Т Р

Томский областной драматический 
театр имени В. П. Чкалова.

22 марта — «Размолвка».
23 марта — «Филумена Мартурано».
24 марта днем и вечером — «Подня

тая целина».
Начало дневного спектакля в 12 ча

сов дня, вечерних — в 8 часов вечера.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького
22 марта — новый художественный 

фильм «Обыкновенный человек». Сеан
сы: 9, 12-50. 2-45, 4-40. 6 .35 . 8-30,
10-25. Для детей цветной фильм — 
«Командир корабля». Сеанс в 10-55 
часов утра.

Клуб имени Сталина. 22 марта — 
«Трагедия острова Сайпан», (5еансы: 
3. 4-45. 6-30, 8 .15 , 10.

Кинотеатр имени И. Черных.
22 марта. Большой зал — новый 

худоягественный фильм «Обыкновенный 
человек». Сеансы: 9, 11, 1, 3, 5, 7, 9, 
11. Малый зал — «Урок истории». 
Сеансы: 10. 12. 2, 4. 6, 8, 10.

; Т о м с к А О  С Т У Д И Й

Пятница, 22 марта
19.00: «Наши трудовые будни». (По 

страницам «Последних известий» Том
ского отдела радиоинформации). 19.10. 
Документальный фильм «Утро Индии». 
20.10. Художественный фильм.

I Томский педагогический инсти
тут 27 марта проводит ВСТРЕ. 
ЧУ окончивших институт с науч
ными работниками и студентами, 
выпускниками.

Начало работы факультетских 
предметных секций в 2 часа 
дня, секции иностранных язы
ков — в 10 часов утра.

I Дирекция, fo)

I Учебный комбинат производит ‘1 
набор на курсы кочегаров. Срок 
обучения 1 месяц.

Начало занятий с 26 марта 
1957 года.

Окончившие обучение будут 
обеспечены работой на су
дах с бесплатным питанием и 
спецодеждой.

За справками обращаться: Мо- 
ряковский судоремонтный завод, 
отдел кадров. 2 —

' Томский государственный уни
верситет ОРГАНИЗУЕТ ЧЕТЫ. 
РЕХМЕСЯЧНЫЕ КУРСЫ для
подготовки к поступлению в 
университет лиц, имеющих закон, 
ченное среднее образование и 
стаж работы не менее двух лет.

Поступающие на курсы долж
ны представить заявление, авто
биографию, документ об образо. 
вании, справку о производствен
ном стаже.

Начало занятий 1-го апреля 
1957 года. Плата за обучение
100 рублей.

За справками обращаться: го
род Томск, проспект имени Тими
рязева, 5, 3-й этаж, комната 42. ^

Похищенные больничные листы в 
3-й поликлинике с № 070745 по 
№  070750  считать недействительными.

30  марта 1957 года в 7 часов 
вечера в средней школе № 5 со
стоится традиционный вечер 
встречи выпускников школы.

Утерянный переселенческий билет за 
№  268595 от 25  февраля 1955 года 
на имя Попова Петра Дмитриевича счн.
тать недействительным.

Томскому ремонтно-строительному 
участку «Росторгмонтаж» требуются: 
заведующий складом, механики кассо
вых аппаратов, механик холодильного 
оборудования, газосварщик, слесари.

Обращаться: г. Томск, переулок Ко
оперативный, 4, 2 — 2

Артели «Профинтерн» на постоян
ную работу требуются кочегары.

Обращаться: г. Томск, 'Татарский 
переулок, 24.

2 — 1

К СВЕДЕНИЮ ВСЕХ ОРГАНИЗАЦИИ И ПРЕДПРИЯТИИ
Артель «Художественный труд» заключает договоры на пошив швей

ных изделий из шерстяных и хлопчатобумажных тканей из материала за
казчика,

ПРОИЗВОДИТСЯ ПОШИВ: рабочих костюмов, брюк, спортивных ко. 
стюмов, телогреек, нательного в постельного белья, всех видов спец
одежды.

Артель покупает любые хлопчатобумажные и шерстяные ткани от ор
ганизаций.

Обращаться: г. Томск. Коммунистический проспект. 31, телефон 
ф  43-95 и 44-53. 2 — 1 ф

Ликеро-водочному заводу требзчотся: 
главный механик, слесари-монтажники, 
начальники цехов.

Обращаться: г. Томск, Татарский пе
реулок, 16. 2 — 1

Вольнще Запсибздравотдела водного 
транспорта в селе Батурино, Асинов- 
ского района, требуются: главный 
врач, врачи-терапевты, педиатр, рент
генолог.

Обращаться: г. Томск, улица Карла 
Маркса, 28, телефон 30-93.

Лесотехническому техникуму тре
буются: секретарь учебной части, плот
ники, дворник.

Обращаться: г. Томск, улица Карла 
Маркса, 22. 2 — 1

Клиникам мединститута требуются; 
врач.биохпмик (или биохимик с высшим 
образованием), уборщицы, парикмахер. 
Для подсобного хозяйства требуются: 
огородник и кладовщик. Жилой пло
щадью обеспечиваются.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева, 1, отдел кадров.

2 — 1

Существующие в г. Томске 62 домоуправления с 1-го апреля 1957  
года реорганизуются и вместо них будет создано 17 укрупненных домо
управлений.

Просьба ко всем предприятиям, учреждениям, организациям и част
ным лицам имеющиеся у них претензии к до.моуправлениям предъявлять 
райкомхозам до 25 марта 1957 года. После указанного срока претензии 
приниматься не будут.

Горкоихоз.

Томскому государственному универ
ситету требуются на постоянную работу; 
младшие научные сотрудники кандяда. 
ты наук по специальностям химия и 
биологический фотосинтез, инженеры- 
химики, старший инженер-технолог, ин
женер-механик по оптическим прнбо. 
рам, старшие инженеры-конструкторы, 
инженер по электронным счетным ма
шинам, радиоинженеры, радиотехники, 
старшие лаборанты, техник-дозиметрист, 
агент снабжения, уборщицы.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева, 3, отдел кадров.

Хлебокомбинату требуются бухгалте. 
ры расчетной и материальной группы.

Обращаться: г. Томск, иереулок Ба- 
тенькова, 2 (вход с улицы Набережной 
реки Ушайки 14), отдел кадров.

2 — 1

Томский технический участок срочно 
проводит набор на курсы кочегаров су
дов.

Обращаться: г. Томск, улица Набе
режная реки Томи, 15. 3 — 3

Типографии № 2 «Красное Знамя» 
требуются; накладчик, наборщик, счет
чик бумаги, ученики.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Ленина, 13.

Стройучастку водного хозяйства тре
буются: бригады плотников для строи
тельства водонапорных башен с аккорд
ной оплатой труда.

Обращаться: г. Томск, улица Ок
тябрьская, 14. 2 — 1

Облместпромснабсбыту требуются:
бухгалтер, экспедитор, заведующий 
складом и рабочие на автомашину.

Обращаться: г. Томск, переулок Ба- 
тенькова, 3, 2-й этаж. 2 — 1

Артели «Комбинат» Куйбьппевского 
района требуются: помощники штур. 
вальных, шкипера, матросы, сторож, 
уборщица, приемщики грузов.

Обращаться: г. Томск, улица Сверд
лова, 9. , 2 — 1

Облкниготоргу требуются на постоян
ную работу: заведующие отделами ма
газинов, старший продавец, секретарь- 
машинистка.

Обращаться: г. Томск, улица Равен
ства, 1, отдел кадров.

Томский, радиоклуб ДОСААФ произ
водит набор на дневные и вечерние 
курсы радистов.

Обращаться: г. Томск, улица Розы 
Люксембург, 48

Транспортной конторе стройтреста 
№ 97 требуются автоквановщики.

Обращаться: Томск-П, улица Северо
казанская, 1-а, отдел кадров. 
_______________________________2 — 1

Требуются: старшина катера, мото
рист, плотники, тракторист и разнора
бочие.

Обращаться; г. Томск, улица Мель
ничная, 40, отдел кадоов заводоуправ
ления мельниц №  6 — 7. 2 — 2

Шпалопропиточному заводу на посто
янную работу'Требуются грузчики. Оди
нокие обеспечиваются общежитием.

Обращаться: г. Томск, улица Трудо
вая, 20, автобусная остановка «Шпало- 
иропиточная» по Коммунистическому 
проспекту. 5 — 5

Состоялся розыгрыш приза за. 
крытия хоккейного сезона. Пять 
хоккейных команд получили пра
во оспаривать этот переходящий 
приз. Перед играми для всех 
команд был дан старт встречной 
эстафеты 11X I 00 метров. Луч
шее время в эстафете показали 
хоккеисты политехнического ин. 
ститута.

Бстреча между спортсменами 
политехнического института и 
«Шахтера» закончилась победой 
политехников со счетом 2:1. 
Хоккеисты «Динамо» и строи
тельного института сыграли вни
чью, но победа была присуждена 
команде строительного института, 
имеющей лучшее время в эста
фете.

Бстреча между командами ка
рандашной фабрики и политехни. 
ческого института закончилась со 
счетом 1:0 в пользу команды ка
рандашной фабрики.

В финальной игре встретились 
спортсмены стркжтельного инсти
тута и карандашной фабрики. 
Хоккеисты карандашной фабрики 
играли ниже своих возможностей. 
Встреча закончилась вничью, и по 
условиям розыгрыша победа бы. 
ла присуждена команде строи
тельного Егаститута, имеющей 
лучшее время в эстафете. Ей и 
был вручен переходящий приз и 
диплом. Команда карандашной 
фабрики получила диплом. Дип
лом был вручен и команде поли
технического института за победу 
в эстафете.

Зам. редактора А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Партбюро, местный комитет 
профсоюзной организации и ко
митет ВЛКСМ Томского обкома 
КПСС выражают соболезнование 
заведующей сектором обкома 
КПСС Кондратенко Антонине 
Дмитриевне по поводу смерти ее 
матери

КОНДРАТЕНКО 
Федосин Алексеевны, 

последовавшей после тяжелой 
и продолжительной болезни.

Мебельной фабрике «Краснодере
вец» срочно требуются на постоянную 
работу кочегары, имеющие диплом. 
Здесь же пршпшают круглый лес для 
распиловки.

Обращаться; г. Томск, улица Даль. 
не-Ключевская, 16.

2 — 1

Гр-н Варанов Александр Лукич, про
живающий в г. Томске, проспект име
ни Фрунзе. 88, кв. 3, возбуждает дело 
о расторжении брака с гр-кой Бара. 
HOBjDft Любовью Ивановной, проживаю, 
щей в г. Томске, проспект имени 
Фрунзе. 88  кв. 3.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 1-го участка Кировского 
района г. Томска.

Гр-н Пашутин Владимир Константи
нович, проживающий в г. Томске, ули
ца Равенства, 42, возбуждает дело о ра
сторжении брака с гр-кой Пашутиной 
Зинаидой Тимофеевной, проживающей 
в г. Томске, улица Коммунистическая, 
48, кв. 1.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 1-го участка Бокзального 
района г. Томска.

Гр-н Жуков Николай Тимофеевич, 
проживающий в г. -Томске, проспект 
имени Кирова, 18, кв. 7, возбуждает 
дело о расторжении брака с гр-кой Жу
ковой Кларой Александровной, прожи
вающей в г. Томске, проспект имени 
Кирова, 18, кв. 7.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 1-го участка Кировского 
района г. Томска.
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